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В  о б к о м е  К П С С

Производство высококачественных семян—  
под контроль партийных организаций

Бюро обкома КПСС рассмотрело вопрос 
об обеспечении колхозов, совхозов и дру
гих хозяйств семенами зерновых и зерно
бобовых культур для посева под урожай 
1980 года.

В принятом постановлении 
отмечается, что в прошлом 
году, в соответствии с указа
ниями ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, проведена 
большая работа по улучше
нию семенозодства. Сев зер
новых в текущем году про
веден в области семенами 
собственного производства, 
70 процентов из них — I и 
IX классов. Вместе с тем в 
производстве семян ‘ сельско
хозяйственных культур име
ются крупные недостатки.

Из года в год не обеспе
чивают себя семенами в 
полной потребности многие 
хозяйства Бакчарского, Кри- 
вошеинского, Молчановского, 
Чаинского, Тегульдетского и 
Колпашевского районов. Да
же в прошлом году, когда 
рыл получен неплохой уро
жай. совхозы им XX II съез
да КПСС (директор тов. Фе
досов, секретарь-* парткома

тов. Васильев) Кожевников- 
ского района, «Советский» 
(тт. Непомнящих, Сакович) 
Шегарского, им. В. И. Лени
на (тт. Мельник, Инозем
цев) Асиновского районов не 
выполнили планы заготовки 
семян яровых зерновых 
культур.

Руководители сельхоз
органов, многих колхо
зов и совхозов безответст
венно относятся к семе
новодству озимой ржи. Пе
реходящие семенные фон
ды этой культуры ежегодно 
обеспечиваются менее чем 
на половину, что приводит 
к срыву сроков сева, гибели 
значительных площадей 
озимой ржи, засеянных све- 
жеубранными семенами. В 
текущем году вообще не 
имеют семян озимой ржи 
совхозы «Светлый» (тов. Де- 
ликов), «Смена» (тов. Мир- 
бейзов) Кожевниковского

района, «Победа» (тов. Са
вицкий) Томского, колхозы 
им. Фрунзе, им. Калинина, 
им. Кирова (тт. Ерхов, Кро- 
халев, Швайко) Зырян
ского, «Маяк» и «Рассвет» 
(тт. Головков и Хорошков) 
Первомайского районов.

Слабо работают специали
зированные семеноводческие 
хозяйства, В прошлом году 
не выполнили установлен
ные задания rfo продаже се
мян совхозы «Авангард» 
(тов. Щербатов), имени XXI 
съезда КПСС (тов. Цалко), 
колхоза им. 50-летия Вели
кого Октября (тов." Байму- 
кашев). Опытно-производст
венное хозяйство им. Б. Н. 
Сидоренко (тт. Анохин, Ша
буров) реализовало колхозам 
и совхозам 6 процентов се
мян зерновых культур, 
некондиционных по чистоте, 
допускает нарушения пра
вил отпуска, обсчеты хо
зяйств за семена. В этом 
хозяйстве высеяна значи
тельная часть семян низко
го качества.

Многие факты неудовлет
ворительной организации 
семеноводства не получают, 
своевременной принципи
альной оценки со стороны

райкомов и горкомов КПСС, 
партийных комитетов колхо
зов и совхозов.

Считая такое положение 
нетерпимым, бюро обкома 
КПСС обязало управление 
сельского хозяйства облис
полкома (тов. Досужева), 
тресты Свинопром, Ското- 
пром и Птицепром (тт. Ро
гачева, Грязева и Коже- 
ладкова), райкомы, горкомы 
КПСС, райгорисполхомы 
рассмотреть по каждому хо
зяйству положение дел с со
зданием собственных семен
ных фондов, разработать и 
осуществить необходимые 
мероприятия по обеспечению 
хозяйств, в размере полной 
потребности высококачест
венными семенами озимых 
и яровых зерновых и зерно
бобовых культур для посева 
под урожай 1980 года и по 
созданию необходимых стра
ховых и переходящих се
менных фондов. Подготовить 
в период уборки урожая се
мена в полном объеме, дове
дя их до I  и И классов.

Персональную ответствен
ность за обеспечение хо
зяйств собственными высо-., 
кокачественными семенами 
бюро обкома КПСС возло

жило на руководителей об
ластных сельскохозяйствен
ных органов ■ тт. Досужева, 
Рогачева, Грязева, Кожемя- 
кова и на руководителей 
хозяйств.

Хозяйства, не имеющие 
возможности обеспечить се
бя в 1979 году собственными 
высококачественными семе
нами, должны заготовить 
необходимое количество зер
на для последующего обмена 
его на качественные семена 
из госресурсов.

Райкомам и горкомам 
КПСС, райгорисполкомам, 
областным и районным 
сельскохозяйственным орга
нам поручено принять ме
ры к обеспечению сохранно
сти семян зерновых и зерно
бобовых культур, не допус
кать расходования семен
ных, а также страховых и 
переходящих , семенных 
фондов на какие-либо дру
гие цели, кроме посевных.

Лиц. допустивших порчу 
или расходование не по на
значению семейных, а так
же страховых и переходя
щих семенных фондов кол
хозов, совхозов и других 
хозяйств, привлекать к от
ветственности.

К А К  Г О Т О В И М С Я  к  У Б О Р К Е  У Р О Ж А Я

НУЖНЫ ЭНЕРГИЧНЫЕ МЕРЫ
В хозяйствах области уже 

началась выборочная косо
вица ржи. Через несколько • 
дней все колхозы и совхозы 
начнут уборку. урожая. 
Многие из них встречают 
ЯУатву во всеоружии, забла
говременно отремонтировав 
всю уборочную технику и 
технические средства по ее 
обслуживанию.

Отлично подготовились к 
уборочным работам совхозы 
км. 50-летия СССР, «Ок
тябрь», «Победа», «Родина» 
Томского, совхозы «Кожев- 
никовский», им. X lt ll съез
да КПСС и «Еловский» Ко
жевниковского, колхоз «Ма
як ! Первомайского, колхоз 
чГигант» Шегарского, кол» 
хозы им. Жданова и «Сиби
ряк» Зырянского, совхозы 
«Комсомолец» Асиновского, 
«Молчановский» Молчанов
ского, «Усть-Бакчарский» 
Чаинского, «Таежный» Бак
чарского районов и многие 
другие, где достигнута пол
ная готовность техники и 
уже комплектуются убороч
но-транспортные звенья и 
комплексы, техническая, 
культурно-бытовая и другие 
службы, от которых зо мно
гом зависит успех борьбы 
за урожай.

Однако до настоящего вре
мени ни один из районов об
ласти- в целом полностью не 
готов' к "уборке хлебов, куку
рузы и подсолнечника. По 
состоянию на 1 августа, в 
колхозах и совхозах не от
ремонтировано еще 330 зер
ноуборочных и около 500 си

лосоуборочных комбайнов, 
более 300 рядковых жаток 
(33 процента к наличию), 
1.500 тракторных прицепов 
(27 процентов) и 140 зерно- 
очистительно - сушильных 
комплексов из 212.

В совхозах Тегульдетско
го, Парабельского и Колпа- 
шевского районов не подго
товлено еще соответственно 
59, 37 и 35 процентов зерно
вых комбайнов, в колхозах 
Первомайского и совхозах 
Молчановского и Кривоше- 
инского районов — около 
половины силосоуборочных 
комбайнов, а в хозяйствах 
Чаинского/' Кривошеинокого 
и Бакчарского районов от
ремонтирована только поло
вина парка рядковых жаток.

Допускаются неорганизо
ванность и медлительность 
в подготовке зерноочисти
тельно-сушильных комп
лексов в хозяйствах Перво
майского, Кривошеинокого и 
Шегарского районов.

При острой нехватке , 
транспортных средств в пе
риод уборочных работ в хо
зяйствах Тегульдетского, ■ 
Кривошеинокого и Перво
майского районов неудовлет
ворительно готовят грузовые 
автомобили, из-за чего го
товность их здесь очень низ
кая — 47—50 процентов.

Особую тревогу вызывает 
положение дел с подготов
кой техники в совхозах Те
гульдетского, Парабельского 
и Колпзшевского районов, 
где не заготовлено и четвер

ти необходимых кормов для 
общественного животновод
ства, а механизаторов уже 
необходимо отзывать из со
става кормозаготовительных 
звеньев и направлять на ре
монт уборочных машин. Ко
торый раз руководителям и 
специалистам совхозов этих 
и некоторых других районов 
преподносит урок их собст
венная ' бездеятельность в 
период зимнего ремонта 
техники!

В сложившейся обстанов
ке руководителям ряда хо
зяйств нужно - незамедли
тельно привлечь на ремонт 
уборочной техники механи
заторов и слесарей из числа 
людей, направленных на по
мощь селу из г. Томска и 
райцентров с таким расче
том, чтобы к началу массо
вой косовицы хлебов и за
готовки силоса подготовить 
весь парк машцн.

Предстоящая уборочная 
страда будет связана со зна
чительными трудностями. 
Из-за сильных ветров хле
ба на большой площади по
легли. Поэтому все зерно
уборочные комбайны необ
ходимо оборудовать приспо
соблениями к эксцентрико
вым. мотовилам по методу 
алтайского механизатора 
В. И. Морозова. Так была 
оборудована часть зерно
вых комбайнов в прошлом 
году, и они себя хорошо за
рекомендовали. Ни один' 
комбайн без этого приспо
собления не должен выхо
дить з поле.

В настоящее время на ба
зе облсельхозтехники имеет
ся в наличии около 50.000 
пальцев для переоборудо
вания 1.250 комбайнов, и 
хозяйствам нужно немед
ленно их приобрести, :

Еще раз хотелось бы на
помнить об обязательной 
герметизации комбайнов. 
Эту работу надо провести 
сейчас, так как в период ре- 
'монта большинство машин 
не было загерметизировано.

При проведении ремонта 
машин в полевых условиях 
зачастую 40—50 процентов 
всех операций приходится 
на электросварочные рабо
ты. А сварочных аппаратов 
и агрегатов в хозяйствах не
достает. В связи с этим надо 
срочно сдать все сварочные 
агрегаты, вышедшие ив 
строя, на технические об
менные пункты облсельхоз
техники с тем, чтобы их 
могли своевременно отре
монтировать на промышлен
ных предприятиях г. Том
ска.

Специализированная мас
терская Томской райсель- 
хозтехники до настоящего 
времени не выдала хозяйст
вам из ремонта часть дви
гателей к комбайнам СКД-5 
и тракторам ДТ-73М. В бли
жайшие несколько дней этот 
долг необходимо ликвидиро
вать.

Со стороны руководите
лей, специалистов и инже
нерно-технических работни
ков колхозов,1, совхозов, рай
онных управлений сельского 
хозяйства и предприятий 
облсельхозтехники нужны 
самые энергичные меры для 
того, чтобы завершить в 
ближайшие дни' всю подго
товку к уборке урожая.

В. МАКСИМОВ, 
главный инженер обл- 

сельхозуправлспия.

ИНФОРМАЦИЯ
о ходе кормозагото
вительных работ на 
8 августа 1979 года

Заготовлено по районам 
сена и сенажа в центнерах 
кормовых единиц на услов
ную голову скота, витамин-
ной травяной муки —  Б
тоннах на условный 
гат;

агре-

Томский 9,5 21В
Кожевнииовскмй 9,0 181
Шегарский 8,7 141
Асиновский 7,9 185
Бакчарский 7.4

7.4
143

Молчановский 179
Зырянский 6,8 204
Первомайский 6,6 233
Кривошеинскмй • 5,7 137
Неимений 5.3 154
Колпашевский 4,6 180
Ларабельский 3,5 58
Тегуль детски й  / 3,0 151
Верхнекетекий 1,1 —
Каргасокский 0,7 42
ПО О Б Л А С Т И 6,8 166
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Полностью выполнив пла
ны по заготовке сена и за
кладке сенажа, хозяйства 
Томского района продолжа
ют кормозаготовительные 
работы. Больше, чем в дру
гих районах (исключение 
составляет Первомайский), 
здесь выработано на услов
ный агрегат АВМ и вита
минной травяной муки. Аси- 
новцы стогуют сено сверх 
плана, но сенажа ими зало
жено пока что только не
многим более трети по
требного количества. Близки 
к завершению программы по 
сену хозяйства Бакчарского 
района (93 процента). В се
редняках, поскольку сроки 
заготовки кормов уже ухо
дят и скоро все внимание к 
себе потребует жатва зерно
вых, можно считать Перво
майский район. В осталь
ных же, кроме северных, где 
кормозаготовительные рабо
ты только-только разворачи
ваются, набирают темпы, 
ход кормозаготовительных 
работ нельзя признать удов
летворительным.

СОВХОЗ «СТЕПАНОВ- 
СКИЙ» ТОМСКОГО РАЙО
НА ПРИСТУПИЛ К УБОРКЕ 
РАННЕГО КАРТОФЕЛЯ. НА 
КАРТОФЕЛЕУБОРОЧ Н О М 
КОМБАЙНЕ РАБОТАЮТ 
МОЛОДЫЕ МЕХАНИЗАТО
РЫ В. Г. ПОПОВ И Н. В. 
ДУХОВ. ВСЕГО ИМ ПРЕД
СТОИТ УБРАТЬ БОЛЕЕ 70 
ГЕКТАРОВ. БОЛЬШУЮ 
ПОМОЩЬ СЕЛЬСКИМ МЕ
ХАНИЗАТОРАМ ОКАЗЫ
ВАЕТ ТОМСКИЙ ЭЛЕКТРО
МЕХАНИЧЕСКИЙ ЗАВОД.

НА СНИМКЕ: МЕХАНИ
ЗАТОРЫ .В. Г. ПОПОВ И 
Н, В. ДУХОВ С РАБОТНИ
ЦАМИ ЗАВОДА,

Фото Н, Млтикасова.

У с п е х  г о д а  р е ш а ю т : в ы с о к а я  
ответственность, организованность, 
д и с ц и п л и н а  т р у д а  к а д р о в

В Томске состоялось совещание пар,- 
тийно-хозяйственного актива предприя
тий объединения Томлеспром, управле- 

. ний лесного хозяйства и топливной про
мышленности с участием первых секре
тарей и секретарей горкомов и райко
мов КПСС лесодобывающих районов, 
представителей Минлеспрома СССР, За
падно-Сибирского речного пароходства, 
Тайгинского отделения Кемеровской 
железной дороги.

С докладом «О повышении ответ
ственности руководящих кадров лес
ной и деревообрабатывающей промыш
ленности за выполнение государствен
ных планов и социалистических обяза
тельств» 'выступил секретарь обкома 
партии А. Г. Мельников.

В прениях выступили: директор Бело
ярского лесопромышленного комбината 
Г. А. Волоетиов, бригадир водителей Ка-

тайшнского леспромхоза В. В. Селез
нев, первый секретарь Колпашевскрго 
горкома партии В. Н. Шутов, директор 
Чаинского леспромхоза А. А. .Мельни
ченко, бригадир укрупненной лесозаго-, 
товительной бригады Ергайского лес
промхоза В. С. Корнеев, начальник 
объединения Томлеспром В. А . Глаза- 
чев.

Итоги совещания подвел член ЦК 
КПСС, первый секретарь обкома КПСС 
Е. К. Лигачев.

В работе совещания приняли участие 
члены бюро обкома партии председа
тель облеовпрофа М. С. Козырев, редак- . 
тор областной газеты «Красное знамя» 
А. Н. Новоселов, кандидаты в члены бю
ро обкома партии первый, заместитель 
председателя облисполкома А. И. Дем- 
чук, председатель областного комитета 
народного контроля М. А. Матвеев.

Л  и  * 1  н  ы  
р у к  о  в  о

п р и м е р

и  т  е  л  я
В первом полугодии хо

зяйство страны не получи
ло от томских лесозаго
товителей и деревообра- 
ботчиков 1.100 тысяч ку
бометров деловой древеси
ны, 83 тысячи кубометров 
пиломатериалов, 1,5 миллио
на квадратных метров дре
весных плит и много другой 
важной продукций. Долг ле
созаготовителей по реализа
ции товарной продукции со
ставил 13 миллионов рублей.

Еще на февральском сове
щании первых секретарей 
горкомов и райкомов КПСС, 
руководителей и секретарей 
партийных организаций ле
созаготовительных и дерево
обрабатывающих предприя
тий были намечены пути 
преодоления допущенного 
отставания. Инициатива кол
лективов Каргасокского и 
Тогурского лесопромышлен
ных комбинатов, была широ
ко поддержана лесозагото
вителями, одобрена обкомом 
КПСС. Результаты труда в 
марте, и особенно в апреле, 
показали, что при целена
правленной, я астой чи з ой.
активной работе руководите
лей, партийных, профсоюз
ных, комсомольски:» орга
низаций коллективы ус
пешно выполняют планы. 
Вместе с тем отставание 
ликвидировать не задалось, а 
в последующие месяцы оно 
даже увеличилось.

Однако многие руководи
тели ведомств, предприятий, 
цехов, мастера, бригадиры в 
сложившихся чрезвычайных 
условиях работают без 
должного напряжения сил, 
особенно управленческое 
звено, стиль которого дале
ко не соответствует обста
новке.

Докладчик привел приме
ры неудовлетворительной 
работы коллективов Белояр
ского лесопромышленного

комбината, Аслаяовекого, 
Катайгинского к других лес
промхозов. Аслановцы по
страдали от наводнения и, 
казалось бы, должны бро
сить все силы на восстанов
ление разрушенной дороги. 
Но бригада М. П. Ключнико
ва оказалась без механиз
мов, материалов, не был со
ставлен наряд. Никто из ру
ководителей не поддержал 
инициативу рабочих. В ре
зультате ремонт дороги за
тянулся, вывозка не велась. 
Директор леспромхоза Е. П. 
Немчинов, главный, инженер 
А. С. . Бедило, секретарь 
парткома А. А. Бондырев 
неоперативно решают мно
гие производственные воп
росы.

О безответственном, отно
шении к порученному 'деду 
рассказал бригадир Ергай
ского леспромхоза В. С. 
Корнеев. В начале года бы
ло решено с вахты Кеть от
гружать древесину в хлыс
тах. Как отнеслись к этому 
начинанию руководители? В 
отделе сплава объединения 
перепоручили, работу заме
стителю директора Тогур
ского лесопромышленного 
комбината Н. М-. Соколову, 
он — начальнику Катайгин
ского сплавного участка, да
лее — техноруку, а , тот — 
мастеру. Работа была сорва
на, пострадал большой кол
лектив вахты.

--  40 тысяч кубометров ле
са лежит на вахте, — возму
щался В. С. Корнеев. Ведь 
древесина теряет каче
ство, да и как, ее теперь вы
везти? В пустых тяжбах по
теряно два месяца.

— В июле погода благо
приятствовала, — говорил 
начальник объединения 
Томлеспром В. А. Глазачев, 
— но из-за безответственно
го отношения к делу руко
водителей Ергайского, Ком
сомольского, Новотегульдет-

ского леспромхозов, Тогур
ского . .лесопромышленного 
комбината: и ряда.. других 
предприятий вновь допуще
но большое отставание. На
до в корне менять стиль ру
ководства, .......

Управленческое звено ле
созаготовительных ведомств 
превышает 3,609 человек. 
Среди' них достаточно . от
ветственных, добросовестных 
руководителей, ' умеющих 
увлечь личным . примером. 
Но немало работников фор
мально относится к выпол
нению своих .обязанностей, 
безынициативны, по-контор
ски измеряют свой рабочий 
день. Такое отношение к де
лу заслуживает осуждения.

Вывозка — одно из «узких 
мест» лесозаготовительной 
промышленности. Казалось 
бы,. аппарат . 'отравления 
объединения Томлеспром 
должен в первую очередь 
решать эту проблему, быст
рее внедрять и совершенст
вовать структуру транспорт
ных комплексов. Однако за
меститель начальника объе
динения В. Е. Андрейчук, 
начальник производственно
го отдела Ю. В. Федру.нов, 
начальник отдела труда и 
заработной платы М. Г. Фи
липпов без, должной актив
ности занимались этой ра
ботой.

Техническое оснащение 
предприятий шагнуло за 
последние годы далеко впе
ред, а уровень управления 
отстает. Но это мало беспо
коит главного инженера 
объединения Е. П. Савина, 
заместителя начальника 
объединения В, П. Стрель
цова.

Необходимо улучшить ис
полнительскую дисциплину 
на всех уровнях—от руково
дителя до рабочего, доби
ваться повышенной ответ
ственности за выполнение 
плана.

К а к  г о т о в и т ь с я  к  з и м е
Сейчас надо больше.прояв

лять, заботы и внимания к 
нуждам людей, постоянно 
советоваться с . ними, пока
зывать личный пример без
заветной работы в борьбе за 
план, за создание хороших 
условий труда и быта.'

К сожалению, ряд руково
дителей действует иначе. 
Особенно это проявляется 
при подготовке предприятий 
и учреждений к зиме. Из-за 
просчетов руководителей ми
нувшей зимой нанесен боль
шой ущерб производству. 
Например, в Катайте 10 
дней нс работала школа, но 
ни партком леспромхоза, ни 
Верхнекетекий райком
КПСС не дали случившему
ся критической оценки. На 
ряде предприятий Верхне-

кетского, Асиновского, Те
гульдетского районов ко
тельные остались без дров, 
не были своевременно под
готовлены гаражи и обогре
вательные помещения. И 
сейчас нередко контроль за 
подготовкой к зиме осуще
ствляется по «липовым» от
четам с мест. Мало проверя
ют объекты руководители 
объединения, работники 
партийных, советских и 
профсоюзных органов.

А  ведь хорошая подготов
ка к зиме — это благоприят
ные условия для работы лю
дей, гарантия высокой про
изводительности труда, вы
полнения плана. Горкомам й 
райкомам КПСС необходимо 
усилить контроль за вы

полнением подготовитель
ных мероприятий.

Особенно внимательно 
следует проверить, как го
товятся кадры, механизмы 
и автотранспорт, тепловые 
и энергетические установки, 
школы, больницы, детские 
учреждения, торговые пред
приятия. Нужно обеспечить 
ремонт и строительство ово
щехранилищ, капустников 
с учетом увеличения поста
вок картофеля и овощей на 
10—15 процентов к- уровню 
прошлого года.

Подготовка к зиме -имеет 
важное социальио-полити - 
ческое значение. Недопусти
мы всякого рода, попытки 
приукрасить положение дел. 
Бытом людей необходимо 
заниматься так же, как про
изводством.

н и ц и а т и в а  о б р е т а е т
t

п о с л е д о в  а  т  е  л  е  й
Коллективы лесной и де

ревообрабатывающей про
мышленности должны рабо
тать значительно лучше, 
могут выполнить план вто
рого полугодия и значитель
но сократить допущенное 
отставание. Эта мысль про
звучала в выступлениях 
бригадира водителей Катай
гинского леспромхоза В. В. 
Селезнева, директора Чаин
ского леспромхоза А. А. 
Мельниченко. Собрание 
партийно - хозяйственного 
актива Катайгинского лес
промхоза приняло решение 
до конца года полностью 
ликвидировать отставание. 
Катайгинцев поддержал 
коллектив Чаинского лес
промхоза. Имеют все воз
можности поправить дела 
Тогурский, Белоярский, Кар- 
гасокский лесопромышлен
ные комбинаты и коллекти

вы других предприятий. На- ■ 
до, чтобы эта инициатива 
нашла деловую поддержку 
со стороны объединения 
Томлеспром; областных уп
равлений, районных пар
тийных и советских орга
нов.

Особое внимание следует 
уделить лесозаготов итель-
ньш бригадам и транспорт-* 
ным комплексам: они начи
нают леской конвейер, зада
ют ритм. Следует восстано
вить практику ежедекад
ного подведения итогов со
циалистического соревнова
ния с вручением переходя
щих красных знамен обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
соштрофа и обкома ВЛКСМ, 
еще шире развернуть социа
листическое соревнование s 
честь Дня работника леса.

В соответствии с требо
ваниями постановления ЦК

КПСС, Совета- : Министров 
СССР «Об улучшении пла
нирования и усилении Воз
действия хозяйственного ме
ханизма на повышение эф
фективности производства и 
качества работы» следует 
осуществить меры по широ
кому развитию бригадной 
формы организации, и сти
мулирования труда. .Особая 
ответственность за. проведе
ние всей этой работы. ло
жится на руководящие' кад
ры.

Рабочие, бригадиры, ин
женерно-технические ра
ботники и руководители 
предприятий во главе с пар
тийными: организациями
должны сделать все, чтобы 
добиться перелома, обеспе
чить выполнение плана вто
рого полугодия и значи
тельно сократить допущен
ное отставание.

■
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В О С П И Т А Н И Ю  -  К О М П Л Е К С Н Ы Й  п о д х о д

Н А  О С Н О В Н Ы Х  
Н А П Р А В Л Е Н И Я Х

Постановление ЦК КПСС 
*0  дальнейшем улучшении 

. идеологической, по лиги ко- 
8с5с-пита тельной работы *
еще раз настойчиво потре
бовало от партийных коми
тетов: комплексного подхода 
к . коммунистическому вос
питанию трудящихся, уме
ния выделить из всего объ
ёма полит нно- воеплтател ь- 
кой работы главные направ
ления и сосредоточить на 
них внимание коммунистов, 
трудовых коллективов.

Вопросы идеологии, /'вос
питания некого человека по
стоянно находятся в центре 
внимания районного коми
тета партии. После XXV 
съезда КПСС они девять 
раз становились предметом 
детального обсуждения на 
пленумах-; РайкбМ КПСС 
проанализировал за эти го
ды работу партийных орга- 
низаций по обеспечению 
единства идейно-политиче
ского. трудовой? и нравст
венного воспитания молоде
жи. по совершенствованию 
экономического образования 
'трудящихся, по улучшению 
коммунистического " воспи
тания студенчества и сяду 
других направлений. Спе
циальный пленум был по
священ Задачам районной 
партийной организации по 
выполнению постановления 
НК КПСС «О руководстве 
•Томского обкома КПСС 
•Средствами массовой' ин
формаций и пропаганды»,

Вюро райкома за эти го
ды изучило и проанализи
ровало на своих заседаниях 
практику идеологической 
работы более чём тридцати 
Партийных организаций. в 
том числе заводов «Сибэлек- 
трбмотор» и элёктйомехани- 
ческого. треста Томекжил- 
строй, объединения томск- 
стйбйтранс. институтов
ТомТипротраНС и Знёргб- 
сётытроёкт. университета, 
медицинского института и 
ряда других крупных орга
низаций.

Сложилась определенная 
система учебы идеологиче
ских кадров. Это, в частно
сти, научно-практические 
конференции, постоянно 
действующие семинары про
пагандистов, политинформа
торов. заведующих агиткол
лективами. редакторов мно
готиражных и стенных га
зет, на которых рассматри
ваются как теоретические 
вопросы, так и проблемы 
практики воспитания. Систе
матически ставим на бюро 
отчеты хозяйственных ру
ководителей о политической 
учёбе и личном участии 8 
Воспитании трудовых кол
лективов. Только прошед
шей зимой бюро райкома 
' Заслушало отчеты директо
ра завода ЖБК-100 В. И. 
Похмелкина, главных ин
женеров трестов Томск- 
нРомстрой и Томскжилстрой 
А. Я, Зайцева и A. ft. Мало
феева и ряда других руко
водителей.

Определённая система 
сложилась И й работе гЮ 
маркеистско - ленинскому 
Образованию, политическому 
Информированию трудящих
ся. в работе с ними по Месту 
жительства.

Во всей своей деятельно
сти райком опирается на 
Многочисленный идеологиче
ский актив — более 1 .300 
пропагандистов системы по
литической учебы. 4.000 лек
торов. 1.800 политинформа
торов. 2.5 тысячи агитаторов.

Можно утверждать, что 
комплекс идеологических

мероприятий, которые про
водил райком, положитель
но сказался на результатах 
деятельности Трудовых кол
лективов по выполнению 
планов десятой пятилетки. 
Больше 15б рабочих в рай
оне трудятся уже в счет 
1981 года. 1980 год — на 
календаре девяти бригад и 
более чем тысячи рабочих. 
Почти тысяча тружеников- 
кировчан взяла , обязатель
ство выполнить план пяти
летки к 110-й годовщине со 
ДНЯ рождения В; И. Ленива.

Вместе с тем постановле
ние ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении идеологиче
ской, политико-вослитатель- 1 
ной работы» заставило нас 
еще раз критически проана
лизировать идеологическую 
деятельность райкома и пар
тийных организаций. Ста
раемся найти пути и мето
ды ее совершенствования.

Чтобы усилить делови
тость и конкретность пропа
ганды и агитации, ее связь 
с жизнью, с решением хо
зяйственных и политиче
ских задач, райком счел не
обходимым усилить плано
вое начало s организация 
идейно-политического вос
питания трудящихся. Бюро 
райкома в середине июня 
утвердило организационные 
и пропагандистские меро
приятия. направленные на 
претворение в жизнь поста
новлений ЦК, обязав пар
тийные комитеты, профсо
юзные, комсомольские орга
низации осуществить кон
кретные меры по улучше
нию коммунистического вос
питания трудящихся райо
на. Выполняя рекомендации 
бюро областного комитета 
Партии, мы образовали идео
логическую комиссию во 
главе с секретарем райкома 
КПСС. На комиссию возло
жены следующие обязан
ности: координация идейно- 
воспитательной работы в 
коллективах и по месту жи
тельства, организация сво
бодного времени трудящих
ся, забота об эффективно
сти использования спортив
ных сооружений, а также 
Поиск новых форм и мето
дов воспитания. Комиссия 
немедленно начала действо
вать и ужё заслушала отче
ты секретарей парткомов 
НИИ электромеханики и 
треста ТомсКпрОМстрой
Н, А. Дергачева и А. С. Чу- 
пина об организации массо
во-политической работы с 
населением по месту жи
тельства.

Комплектуя сеть полити
ческого образования на Но
вый учебный год, партийные 
комитеты е еще большей 
ответственностью подходят 
к подбору пропагандистских 
кадров. к формированию 
школ и семинаров и органи
зации контроля за этим от
ветственным делом. Отбирая 
слушателей для нового набо
ра в вечерний университет 
марксизм а-ленинизма, р ай - 
ком стремится привлечь к 
учебе в первую очередь тех, 
кто непосредственно занима
ется хозяйственной и воспи
тательной деятельностью на 
производстве.

Райком КПСС принял ме
ры для выполнения требо
вания постановления ЦК 
КПСС о необходимости си
стематического информиро
вания населения по широ
кому кругу интересующих 
его проблем. Более система
тически и планомерно стали 
проводиться вечёра вопро
сов и ответов, чаще—встре
чи руководителей с коллек
тивами. Это, с нашей точки ■

зрения, весьма эффективная 
форма информирования 
трудящихся, так как обес
печивает систематическое 
общение их с руководителя
ми районных Организаций — 
райисполкома, прокурату
ры, милиции, бытового и 
коммунального обслужива
ния и других ведомств. а 
также с первыми руководи
телями и ведущими спе 
Циалистами предприятий и 
строек, учебных заведений 
На этих встречах стали об
суждаться самые разные, в 
том числе так называемые 
острые вопросы. Все они, 
как правило, не остаются без 
обстоятельного ответа.

Этим же целям служит и 
единый политдень. введен 
ный в Идеологическую прак 
тику в соответствии с реко
мендацией ПК КПСС.

Систематически принима
ют участие в вечерах вопро
сов и ответов, единых полит- 
днях, часто выступают пе
ред трудящимися такие рай
онные руководители, как 
председатель райисполкома 
А. В. С ооновский, начальник 
райотдела УВД В. Я. Костин, 
райвоенком М. Г. Ковалев И 
другие, а также хозяйствен
ные руководители — А. Ф. 
Пушных, Ю. К. Пантелеев, 
А. И. Саликое, Й. В. Голу
бев. В. И. Гущин.

Райком старается тща
тельно собирать и анализи
ровать передовой опыт мас
сово-политической работы, 
рождающийся в партийных 
организациях. Этой цели 
служат, в частности, семи
нары и совещаний с полит
информаторами, агитатора
ми и другим идеологическим 
активом. Внимательно изу
чаем мы и опыт центров об
щественно - политической 
работы. Их сейчас в районе 
89, 3 к концу года станет 72. 
Райком стремится распрост
ранить опыт лучших цент
ров — таких, какие созданы 
в объединении «Контур», на 
заводах режущих инстру
ментов и электроламповом, 
в ряде строительных органи
заций. Точно так же мы 
стремимся сделать всеобщим 
Достоянием то положитель
ное, что рождается на луч
ших летних агигплощадках. 
Особое внимание мы обра
щаем на немногочисленные 
Коллективы.

Конечно, предстоит еще 
немало сделать. Нам, на - 
пример, надо активизиро
вать борьбу с правонаруше
ниями, различного рода не
гативными явлениями. на
рушениями трудовой дис
циплины. Не все ладно с 
обеспечением гласности со
циалистического соревнова
ния. сравнимости его резуль
татов. Кое-где к этому важ
ному делу подходят фор
мально. Более активную 
роль могут играть в деле 
коммунистического воспи
тания и средства массовой 
информации и пропаганды, 
в частности, стенные газеты 
И, конечно. значительно 
больший вклад в воспитание 
трудящихся, особенно моло
дежи, должны вносить наши 
профсоюзные и комсомоль
ские организации.

Райкому, первичным пар
тийным организациям пред
стоит большая и сложная 
работа по претворению . в 
жизнь требований и задач, 
поставленных, в постанов
лении ТДК КПСС. Первые 
йтоти этой работы мы под- 
ВёДем -скбро на’ пленуме 
районного комитета партии.

Г. СЕРГЕЕВА, 
секретарь Кировского 

райкома КПСС.

f f S E j  В з а и м н о е  д о в е р и е
Пять лет назад, закончив 

Томский педагогический ин
ститут, Надежда Цалпан 
переступила порог Шегар- 
ского районного Отдела на
родного образования. Рас
сказала инспектору, где ро
дилась, почему пошла в 
учителя. Про свою будущую 
работу говорила без востор
гов, осмысленно, и было яс
но, что к трудностям де
вушка себя подготовила. 
Этот разговор убедил ин
спектора, что, несмотря на 
отсутствие опыта, выпускни
ца может возглавить кол
лектив восьмилетней шко
лы.

Назначение директором 
Федораевской школы На
дежда восприняла как 
доверие и старалась оправ
дать его. Работала много, 
увлеченно, тщательно гото
вилась к своим урокам (Она 
преподавала русский язык и 
литературу).

Новый человек на селе — 
всегда в центре внимания, 
тем более учитель, директор 
школы. К нему присматри
ваются, критически оцени
вают' каждый шаг, поступок, 
разговор. Особенно же при
страстны к тому—общителен 
приезжий или нелюдим.

Знакомство с родителями 
новый директор начала с 
первых школьных дней. Ве

черами, в выходные дни 
стучалась в дом к своим 
ученикам, просила извине
ния за неожиданный визит, 
знакомилась с семьей. Соб
рание в начале учебного го
да было неожиданным уже 
тем, что многие родители 
пришли пара.ми. К тому же 
в нем принимала участие и 
председатель исполкома 
сельского Совета Т.' А. Дроз
дова. Ох и волновалась же 
Надежда Николаевна! «Соз
дать детям нормальную об
становку для занятий—пер
вое условие успешной уче
бы», — так определила она 
тему своего выступления. В 
нем было немало обобщений, 
приводились высказывания 
видных педагогов. Родители 
слушали внимательно, с ин- ' 
тересом, но все сказанное 
воспринимали как доклад.
А когда Надежда Николаев
на поведала о своих наблю
дениях из жизни села, о 
фактах пьянства. Которое 
мешает детям учиться, и на
звала фамилии отцов\ зло
употребляющих спиртным, 
собрание оживилось. Первы
ми заговорили матери — 
очень уж наболевшую тему 
затронула директор. Вступи
ли в разговор и отцы. Кое- 
кто поворчал’ о том, что, мол, 
можно было и не называть 
вслух фамилий. Но их, как

говорится, поставили на ме
сто.

— Ну, с первой удачей 
вас, Надежда Николаевна, —- 
поздравила директора пред
седатель сельсовета. —I  За
дели односельчан за живое.

Потянулись со своими бе
дами к директору люди. Не 
поладила старушка с зятем, 
внук от рук отбился — кто, 
как не учитель, рассудит и 
посоветует! И не было слу
чая. чтобы не нашла Надеж
да Николаевна для человека 
теплого, душевного слова, 
не разделила радость, отка
зала в помощи.

Единодушно проголосова
ли односельчане за II. Н. 
Цалпан, когда ее избирали 
депутатом сельского Совета. 
Уплотнился рабочий день 
директора. Надо было позна
комиться со специальны! 
литературой, вникнуть в ра
боту сельского Совета, поду
мать, как лучше выполнить 
наказы избирателей. Тем 
более что претензий они 
высказали немало: надо от
ремонтировать водопровод
ную колонку, проследить, 
чтобы завозили в магазин 
свежий хлеб, а автобусы из 
райцентра заходили в село. 
Вдобавок К этому — много
численные личные просьбы 
«помочь»,- «вникнуть», «ра
зобраться».

Надежда Николаевна хо

рошо усвоила положения 
Конституции СССР, Закон о 
статусе депутата, неплохо 
знает основы семейного, 
трудового права. Это помога
ет ей давать квалифициро
ванные консультации. Со 
своими избирателями она 
встречается нередко: рас
сказывает о выполнении на
казов, проводит беседы о 
том, какие задачи стоят пе
ред трудовыми коллектива
ми района, о международ
ном положении и на педаго
гические темы.

К каждому старается про
явить внимание. Она первой 
поздравила с совешненно- 
летием Владимира Мешкова, 
не забыла заглянуть в дом 
матерй-героини. Антонины 
Елизаровны Мошковой, ког
да у нее был день рождения. 
Прослезилась пожилая жен
щина: «Депутат поздрави
ла, а дети вот не вспомни
ли».

Жители округа, где депу
татом Н. Н. Цалпан, актив
но участвуют в сдаче госу
дарству излишков сельхоз
продуктов, озеленяют ули
цы, палисадники. Организа
тор и этих добрых дел —-’ 
Надежда Николаевна.

Ее внимание как предсе
дателя административной 
комиссии сосредоточено на 
самых разнообразных воп
росах. Продавец обсчитал

покупателя — пусть отчита
ется перед односельчанами. 
Приобрел человек ружье, но 
не зарегистрировал — дай 
объяснение. К каждому за
седанию Н. Н. Цалпан гото
вится тщательно, привлека
ет депутатов из других ко
миссий, представителей об
щественности. Важно ведь, 
чтобы получился острый, 
принципиальный разговор. 
Поводов, к сожалению, для 
таких встреч еще немало. 
Есть в селе и нарушители 
паспортного режима, и не
аккуратные хозяева. lie 
всегда беседой ограничива
ются депутаты. Часто о сво
ем решении сообщают руко
водителям учреждений, гдё 
работают нарушители.

Твердость и принципиаль
ность председателя админи
стративной комиссии почув
ствовали многие. Особенно 
родители, злоупотребляю
щие спиртными напитками. 
Комиссия не раз ходатай
ствовала о направлении зло
стных пьяниц в лечебно
трудовой профилакторий и 
даже о лишении некоторых 
из них родительских прав.

Болве 20 раз собирались 
Члены комиссии в этом го
ду. Рассматривая самые 
разные вопросы, они ставят 
одну цель —- чтобы каждый 
житель села был достойным 
человеком. В этом видят 
смысл своей работы и ди
ректор школы, депутат На
дежда Николаевна Цалпан.

И. ГАБРУСЕИКО, 
депутат Шегарекого рай
онного совета народных 

депутатов.

ттт тт На страже плодородия
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«ВСЕ М Е Н Ь Ш Е  В ПО ЛЕ  Т А Б У Н О В »
ЙОз таким заголовком в 

«Красном -знамени» за 15 
мая 1979 года была Опубли
кована статья. в которой 
шла речь о Том. что в хо- 
зяйёТвэх области совершен
но необоснованно сокраща
ется из года в год погОловьё 
лощадёй. ПО поводу этой 
статьи в редакцию Один за 
другим пришли два ответа. 
8  Первом заместитель на
чальны на об лсельхозу прав
ления А. М. Прохоров при

знает, что вопросы, подня
тые ё газетном выетуялё- . 
иии, заслуживают особого 
внимания, так как «за по
следние годы отдельные ру
ководители и специалисты 
хозяйств необоснованно ос
лабили руководство отрас
лью коневодства». Во втором 
начальник облеёльхозуп- 
равления Н. Д. Досужее со
общает. что 29 июня 1979 
года на заседании коллегии 
принято постановление «О

мерах по увеличению по
головья лошадей в колхозах 
и совхозах области». Хо
зяйствам определены кон
кретные задания по росту 
конепоголовья на 1979—1985 
годы. Предусматривается 
дальнейшее развитие коне
водства в подсобном хозяй
стве Томской госконюшни, в 
1979—1980 годах в области 
будут созданы специализи
рованные конефермы.

« П О  В И Н Е  В З Р О С Л Ы Х  Д Я Д Е Й »
Рёплйка ПОЯ таким нйЗёа- 

вчём.’ Опубликованная в Та- 
Зётё «Красное знамя» iS ию
ня. ОбсУЖдена на засёдаил- 
Ах -бюро, райкома КПСС и  

р а  ? Нс пол f t  д м  а ,

За срыв выезда в г. Томск 
команды школьников Пара- 
бёльской соелней школы на 
восьмой областной финал 
лионёпекой воённо-спор- 
тйв-трй игры «Зарница» пёр- 
?Чй секретарь райкома

ВЛКСМ В. И. Мищенко , м 
заведующий райойо A, ft. 
Голощапов привлечены к. 
■партийной ответственности.

А. II. Голощапова, как не 
обеспечившего руководство 
народным образованием з 
целом и проявившего лич
ную недисциплинирован
ность, исполком районного 
Совета народных депутатов 
освободил от занимаемой 
должности.

Бюро райкома КПСС оп
ределило меры по улучше
нию организации летнего 
отдыха детей, усилению кон
троля за их выполнением со 
стороны исполкома райсове
та, отдела пропаганды и аги
тации райкома КПСС и рай
онного комитета ВЛКСМ.

А. БИБИК, 
секретарь Парабелъского 

раййома КПСС.

« Н А  Р Е Ч К Е  К У Р Ж И Н , »
Пб1 Таким was?зноем s гэзг». 

1-е «чрЗсмёе знеМЯ» 3 «Юлй 
'979 г. опубликована «та тей ,  t  
моторей !'Зс;с.кэзБ1ВЭЛбс(, 6 тр у-  
д* и ©Б>тё спЯэЗщИиев йЗхты 
Куржмнс ПарйёёЛК&иРТб 343- 
п.гомхозл. Выступление галеты 
обсуждено на заседании па р т

группе: и рзббЯЗм собрании 
вахты с Участием рукозодите- 
лёй ЛёепраМзШа,

бригадир А. Прибс за зло- 
употребление спиртными на- 
Пйтиамй В рабочее ррйМй 0СС0- 
ббдаден от своих обязанностей 
м переведен на разные работы.

Сплавщики Черных и Вегдан 
наказамв: а дисциплинарном
порядке, определены меры по 
у л у ч ш е н и й  пблитикй-еоСПита-  
Тельнбй работы и активизации 
деятельности общественных 
организаций в коллективе.

Дояркой на Большедороховской молочнотоварной 
ферме совхоза имени Ленина Асиновского района Рая 
Подковыряна (на снимке) работает всего-навсего год. Но 
уже успела зарекомендовать себя как добросовестная и 
энергичная работница- ‘ Обслуживает Рая 29 коров, груп
па ей досталась, надо сказать, малопродуктивная. Тем не 
менее Подковыряна взяла нынче социалистическое обя
зательство получить от каждой коровы в течение года по 
8.800, а во время летнего Пастбищного периода — по 
1.300 килограммов молока. Молодая доярка упорно идет к 
намеченной цели.

Фото В. Казанцева.

Известно, что минераль
ные удобрения тогда дают 
Максимальный эффект, ког
да вносятся комплексно, в 
строгом соответствии с кар
тограммами. Но часто быва
ет так, что есть картограм
мы, но нет полного набора 
минеральных удобрений — 
не завезены. И кропотливая 
работа по повышению пло
дородия почвы может пойти 
насмарку.

В Асиновском спёцотделе- 
нин по производственно-тех
ническому • обеепёчеяйю 
сельского хозяйства, на
сколько я в этом убедился, 
со всей ответственностью 
относятся К поставкам в хо
зяйства всех «Витаминов по
лей». например, ' если во 
втором квартале нынешнего 
года вся облсельхозтехника 
завезла в колхозы и совхо
зы на 2.700 тонн «минерал
ки» меньше • запланирован
ного, то одно Асиновское 
спецотделение доставило их 
на 1.800 тонн больше. Вме
сто плановых 60 тонн фос
форитной муки (так называ
емых дешевых удобрений, 
не приносящих предприяти
ям облсельхозтехники боль
ших прибылей) ее было от
правлено в совхозы Д.055

тонн. И это было сделано то
гда. когда паровые поля, ко
торые вот-вот начнут засе
ваться озимой рожью, нуж
дались именно в.таких 
удобрениях.

Во втором же квартале 
асиновцы доставили хозяй
ствам еще и 1.474 тонны 
азотных удобрений. Удалось, 
наконец, рассчитаться с дол
гами прошлого года, когда 
из-за непогоды и отвлече
ния транспорта на убороч
ные работы пришлось вре
менно прекратить завоз удо
брений в хозяйства. С успе
хом работники отделения 
завершили программу ме
сячника, объявленного обл- 
сельхозтехйикой в , июне. 
Естественно, был выполнен 
и план второго квартала.

Асиновским отделением 
вот уже несколько лет ру
ководит Алексей Романович 
ШаХрйй, человек, который 
выгоды своего подразделе
ния не ставит выше выгод 
тех хозяйств, с которыми 
приходится работать. Ведь в 
конечном счете дело совсем 
не в том, как экономически 
сработает предприятие
сельхозтехники (это важно 
только для него), а в Том, 
какова будет отдача’ гектара,

получившего минеральные 
удобрения. И вот здесь-то 
особенно важна Позиция 'аг
ронома спецотделения, стоя
щего па страже плодородия. 
Именно агроном Аеиновской 
сельхозтехники Валентина 
Павловна Куваркина поста
ралась так организовать ра
боту по доставке удобрений, 
что машины не простаивали 
под погрузкой, водители во
время знали о Предстоящих 
маршрутах и Кому передать 
груз, в хозяйства отгружа
лись- заказанные ими удоб
рения.

На славу потрудились и 
водители. Они Старались с 
вечера на утро загрузить ав
томобили минеральными 
удобрениями, чтобы Споза
ранку выехать в рейс, Мно
гие успевали за день обер
нуться несколько раз. Осо
бенно инициативно труди
лись такие ’ опытные шофе
ры, как Иван Осипов и Ген
надий Цувяков. Они-то и 
задавали тон в социалисти
ческом соревновании. Как 
итог — успешное заверше
ние июльской программы.

Г. ОГЙЕВСЙИЙ, 
старший агрохимик об
ластной агрохимлабора

тории.

Ж И В О Т Н О В О Д Ы  Д О В О Л Ь Н Ы  Н О В И Н К О Й /
Лучшими качествами пяти 

отечественных и зарубеж
ных пород обладает новый 
тип животных, выведенный 
специалистами Полтавского 
научно - исследовательского 
института свиноводства.

За сутки молодняк при
бавляет в весе 750—800 
граммов при значительно

меньших, чем соычно, за
тратах кормов, а через поЛ- 
года вес животных достига
ет Центнера;

Новый тип мясных свиней 
успешно прошел испытания 
и разводится в одиннадцати 
Областях страны. Здесь сей
час создаются специальные 
заводы, где ежегодно будет

выращиваться более пяти 
тысяч голов молодняка.

Массовое распространение 
нового типа животных по
зволит без дополнительных 
затрат увеличить пройзвбД-’ 
етво свинины на десять про
центов.

(Корр,, ТАСС).
Полтава.
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ПОР между студенче
скими . о т р я д а м и  
«Юность» и «Мериди

ан» из Белоруссии и строи
тельно-монтажным управле
нием № 4 треста Томскнеф- 
тестрой — принципиальный. 
И та, и другая стороны обви
няют друг друга в наруше
нии условий хоздогЬвора.

Отряд «Меридиан» Должен 
был Монтировать брус 
102-квартирного дома в вах
товом поселке Пионерный 
и заниматься благоустрой
ством Территории. В свою 
очередь управление обязы
валось к моменту приезда 
студентов Обеспечить 30 про
центов материалов для по
стройки дома.

Увидев, что оговоренных 
Тридцати процентов обеспе
ченности материалами нет, 
командир отряда Александр 
Никулин отправил часть от
ряда в поселок Оленье' в ве- 
до,мство уже другой органи
зации — Васюганского спеи- 
стройуправлення.

Рабочие руки сейчас 
очень нужны в Пионерном, 

■утверждает Анатолий Ива
нович Антоненков, исполня
ющий обязанности управля
ющего трестом. — Мы ист
ратили большую сумму на 
приезд студентов, благоуст
ройство, объяснили, что 'не
которые материалы задер
живаются по ряду объектив
ных причин. Поздняя нави
гация — главная из них. А 
бригада с Олёнвёго погна
лась за Длинным рублем, 
В Пионерном очень много

работы по благоустройству, 
эти работы стоят дешевле, 
поэтому парни и сбежали.

Командир «Меридиана» 
Александр Никулин при
водит свои доводы:

— По опыту прошлых лет 
мы считали, что благоуст
ройство начинается, когда 
коробка дома уже готова. 
Кроме того, даже при идеа
льной загруженности мате
риалами на монтаж коробки 

■требуется максимум 27 че
ловек. А в отряде сорок. И 
получается, что не занятые 
на строительстве вынужде
ны̂  заниматься любой слу
чайной работой, чтобы толь
ко не сидеть.

Денежный интерес, в чем 
упрекают «Меридиан» руко
водители СМУ-4 и треста, 
для парней из Белоруссии 
играет тоже не последнюю 
роль. На благоустройстве не 
заработаешь даже ту сумму, 
которую потратишь здесь 
на питание и Замену изно
шенной обуви.
Не с легким сердцем пошел 

командир на раздел отряда.
—; ЛуЧше я буду знать, 

что парни на Оленьем — 
одной бригадой, веб вместе, 
чем здесь будут они каж- ■ 
дый день на новой работе, 
один тут, двое — Там, трое— 
еще где-нибудь. От разроз
ненности и каждодневной 
перемены работы падает 
дисциплина, — так объяс
нил Никулин своё решение.

Как бы подтверждая сло
ва командира, бригадир Вик
тор Антончик, кивая на сво

их ребят, работающих на 
срубе в Оленьем, сказал:

— Парни все после армии, 
взрослые, ленивых среди нас 
нет. Вот доделаем этот сруб, 
и наша работа видна. Плохо 
сделаем — мы виноваты, хо
рошо — нам спасибо скажут. 
Студенту такое дело нужно, 
которое дает и ответствен
ность, и радость.

Похожая ситуация сло
жилась и в белорусском от
ряде «Юность».

— По договору мы долж
ны подготовить фундамент 
под ремонтные мастерские 
и на Катыльге забетониро
вать пристань, — рассказы
вает комиссар отряда Игорь 
Бахматов. — Часть отряда 
сейчас на . Катыльге, а дру
гая половина здесь, в Пио
нерном. Выполняем до 30 
видов работ По благоустрой
ству. Ребята разобщены, это 
влияет на дисциплину. Ведь 
хотелось что-то оставить по
сле себя, дело не в оплате — 
просто скучно. ’

Я потому остановилась 
подробно на этом споре меж
ду хозяйственниками и 
стройотрядами, что случаи 
передислокации отрядов, 
взаимного нарушения хоз
договорных обязательств 
становятся типичными. Уже 
в Томске, когда материал 
готовился к печати, пришел 
в редакцию комиссар ССО 
«-ЖНйёёрсай» Александр Че- 
рёвКо и рассказал о бедах 
своего отряда. В Среднем 
и Новом Васюгане не наш
лось для долго ожидаемых

студентов рабочего инстру
мента — бенЗопил, электро
дрелей. Часты простои по 
вине Организаций у студен
ческих бригад штукатуров. 
Отряды не работают в пол
ную силу. Естественно, что 
районный штаб ССО был 
вынужден передислоциро
вать часть отрядов.

ШТАБЕ. ССС) «Роди
на» меня Даже Попы
тались успокоить на 

этот счет, правда, весьма 
своеобразно:

— Передислокации бывают 
каждый год. Это специфика 
строительства. .

Всего учесть, конечно, не
возможно, но, учитывая спе
цифику строительных орга
низаций, нужно иметь в виду 
и специфику студенческих 
строительных отрядов. С ка
кой гордостью показывают 
студенты КАИ, томских по- ■ 
лиТехнического и пединсти
тута дома- в Стрежевом, ко
торые возвели прежние по
коления их отрядов! Для 
стройотряда одинаково важ
ны объединенность ребят и 
то, для кого и что они стро
ят. Результат труда Должен 
быть ощутимым не только 
в хрустящей пачке денег,- 
но и во внешнем облике го
рода или поселка. Это и есть 
специфика ССО.

Ремонт юношеской биб
лиотеки, оборудование дет
ских садов Малыми архитек
турными формами, строи
тельство детского игрового 
городка по проекту, разрабо
танному студентами ТИСИ. 
сооружение спортивных пло
щадок в Поселках Васюгрн 
к Вах.. — Этот перечень по
дарков Молодому городу, на 
который не будут составля
ться для студентов платеж
ные ведомости, говорит как 
раз о не меркантильности, о 
бескорыстии студентов «Ро
дины».

Руководители треста и 
СМУ-4 по-своему заинтере
сованы в обеспечении пос
ланцев вузов фронтом ра
бот, болеюр за свое дело, 
считают, что благоустройст
вом поселка тоже кому-то

п

надо заниматься. Но заинте
ресованы они именно ПО* 
своему, как хозяйственники, 
без учета того, что студенты 
— это молодые, начинающие 
самостоятельную жизнь лю
ди.

ОСКОЛЬ-КУ уж мы 
говорим о воспитании 
в ССО, то надо ска

зать, что, наряду с тбм по- 
ложйтелБньщ нравствен
ным багажом, о котором 
написано выше, студент 
порой увозит с места дис
локации равнодушие к 
сделанной работе. Хотят то
го или не хотят руководи
тели организаций, но и они 
обучают студента. Не проя
вив организованности и 
четкости в работе, учат 
разгильдяйству. Разговари
вая на повышенных то
нах, учат грубости. Многие 
молодые бойцы ССО толькб 
этим летом впервые сталки
ваются с производственными 
проблемами. Не хотелось бы, 
чтобы будущие командиры 
производства увезли с собой 
воспоминание о стройке, как 
о большой неразберихе.

Стройотряд воспитывает 
во всем. Воспитывают ут
ренняя линейка, спор у ко
стра, зыбкое торфяное боло
то, через которое нужно 
проложить дорогу, мошкара, 
грязь по пояс, воспитывает, 
подросток — еще небольшой 
заблудившийся в жизни че
ловек. Воспитывают агит- 
Площадка, ритуалы, празд
ники отряда, улыбка комис
сара. слезы девчонки у гор
батой стены. Но чтобы вос
питание это шло гармонич
но, чтобы сегодняшний 
стройотрядовец завтра не 
стал просто «калымщиком», 
обывателем. равнодушным 
к самой работе и приехав
шим только за рублем, пред
стоит еще немало потру
диться и областному штабу 
ССО, и тем организациям, 
которые приглашают на ра
боту студентов. Нельзя ви
деть в стройотрядовцах то- 
ЯйКд дйполнйтёлвные рабо
чие руки.

Ю. СТРУКОВА.
Александровский район.
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
О Б Щ Е Ж И Т И Я
Полностью согласен с 

й. Росляковым: освоить но
вый жилой микрорайон не 
легче, чем запустить новое 
предприятие. Комитету ми
крорайона, который созда
вался, образно выражаясь, 
на пустом месте, было нелег
ко создавать службы об
щественности, формировать 
новый, дружный социали
стический коллектив.

Наш микрорайон Каш- 
так-I объединяет шесть де
вятиэтажек и около трид
цати пятиэтажных домов. В 
каждом из них созданы до
ковые комитеты. Действует 
также совет пенсионеров, 
председатель—ветеран вой
ны и труда О. Ф. Филиппова. 
Родительский совет возглав
ляет учительница А, 3. Пе
редняя, народной дружиной 
руководит А. И. Анисимова. 
Функционируют у нас и то
варищеский суд, доброволь
ная санитарная дружина, 
дружина по надзору за со
хранностью и ремонтом ЖИ
ЛОГО фонда. Есть информа
ционный молодежный клуб 
им. Ф. Кастро, создана под
ростковая хоккейная коман
да, Поскольку пока в нашем 
жилмассиве нет Дома куль
туры, на общественных на
чалах организовали в доме 
йО'ул. 79-й гвардейской ди
визии просторный красный 
УГОЛОК и читальный зал с. 
библиотекой.
г Все мероприятия по куль
турно-массовой и воспита
тельной работе среди насе
ления, молодежи и подрост
ков проводятся в Красном 
уголке. Один раз в месяц

члены областного общества 
«Знание» выступают с лек
циями и докладами, раз в 
неделю проводится политин
формация по вопросам меж
дународной жизни.

Одна из центральных 
улиц микрорайона носит 
имя 79-й гвардейской диви
зии, которая формировалась 
в годы Великой Отечествен
ной войны в г. Томске. По 
инициативе бывшего воина 
этой дивизии полковника в 
отставке С. И. Богачева 
оформлена мемориальная 
доска. Она укреплена при 
входе в красный уголок.

Значительное место в дея
тельности комитета занима
ют озеленение и благоуст
ройство. То, что между до
мами, вдоль пешеходных 
дорожек, возле детских пло
щадок все выше поднима
ются березы, тополя, плот
нее становятся заросли ку
старников — заслуга самих 
жителей. Комитет микрорай
она постоянно проводит суб
ботники по очистке подва
лов, дворов, посадке расте
ний.

Наверное, нет -необходи
мости доказывать важность 
расстановки сил активистов. 
Теперь в каждом подъезде 
есть старший член дружины 
и родительского совета, дру
гих служб. Число активи
стов приближается к двум
стам. Заинтересованностью, 
инициативой в работе отли
чаются А, Н. Колтыкова, 
А. И. Параксин, П. 3. Голо
ван, П. И. Томилин, Е. Ф. 
Войщева, Н. В. Хохлова, 
Е. Ф. Попова и многие дру-

19 ИЮЛЯ В НАШЕЙ ГА
ЗЕТЕ БЫЛО ОПУБЛИКО
ВАНО ПИСЬМО И. Г. РОС
ЛЯКОВА О РАБОТЕ ДОМО
ВОГО КОМИТЕТА ПРИ ДО
МОУПРАВЛЕНИИ № 10.
СЕГОДНЯ ТЕМУ ПРОДОЛ
ЖАЕТ ЕГО КОЛЛЕГА-ОБ
ЩЕСТВЕННИК ИЗ ДОМО
УПРАВЛЕНИЯ № 1.

гме жители. Они готовы вы
полнить любую работу.

Есть примеры и другого 
рода. Живут у нас люди, го
дами не вносящие квартпла
ту, не участвующие в обще
ственной жизни. К ним пре
жде всего относятся Какша- 
ров, Пахомов, Кускова и 
другие.

Как бы ни была сильна 
общественность, ей нужно 
помогать. Однако это понят
но не всем. Плохо помогает 
комитету Ленинское роно. 
Между домами №№ 18 и. 20 
расположена детская пло
щадка. На ней играет более 
четырехсот детей. Многие 
из них учатся в средней- 
школе № 14, которая распо
ложена в полутораста мет
рах. Однако оказать педа
гогическую помощь комите
ту в организации летнего 
отдыха ни роно, ни школа 
не считают нужным.

Наш красный уголок — 
единственный культурный 
очаг для многотысячного на
селения. Но телефона здесь 
нет. Еще хотелось бы полу
чить от руководителей элек
тросетей ответ: когда они 
наладят уличное освещение? 
Для улучшения работы сре
ди населения по месту жи
тельства также необходимо, 
чтобы наши шефы — речной 
Порт, инЖенермо-стройтель- 
ный институт, облсельхоз- 
техника -— помогали: хотя
бы построили летнюю агит- 
площадку.

Г. ФЕЛЛЕР,
председатель комитета
общественности жилмас

сива Каштак-1.

НИКТО НЕ ЗАБЫТ, НИЧТО НЕ ЗАБЫТО

ДОБРОВОЛЬЦЕМ НА ФРОНТ
Много лет разыскивают 

юные следопыты Краснояр
ского края свою односель
чанку Екатерину Павловну 
Безруких, пропавшую без 
вести в 1943 году. Немного о 
ней известно. Катя была сан
инструктором в мотомехани
зированных и танковых сое
динениях. Награждена орде
ном Красной Звезды, меда
лью «За отвагу». В 1943 году 
в сентябре стала коммуни
стом. В конце того же года 
была ранена и направлена в

госпиталь, но по пути пропа
ла без вести.

Может быть, Катю Безру
ких помнят -в г. Томске? Ту
да она приехала из Красно
ярского края и училась в 
ТПИ на факультете горно
рудного электрооборудова
ния. Отсюда и ушла добро
вольцем на фронт.

Ответ присылать по адре
су: Красноярск-18, Красно
московская, 34, кв. 143, Пен- 
тюхову Б. Ф.
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Н о в ы й  о б ъ е к т  б о л г а р с к о й  п р о м ы ш л е н н о с т и
СОФИЯ. «Есть первая

продукция!» — эта весть 
мгновенно разнеслась по
всем производственным уча
сткам Девненското промыш
ленного комплекса — круп
нейшей стройки большой 

В химии Болгарии. И хотя но
вость ожидали со дня на 
день, строители и монтаж
ники, возводящие завод по 
производству хлора и поли

винилхлорида, ' не могли 
скрыт:, радостной улыбки 
на лицах, чувства рабочей 
гордости и праздничного на
строения. Трудовой •успех 
достигнут накануне знаме
нательного -события — 
35-летия социалистической 
революции в стране.

К 9 сентября коллектив 
завода обязался пустить в 
строй все 240 установок,

З а с е д а е т  
правительство * 
И т а л и и

Р И М ,  8 августа. Здесь со
стоялось первое заседание 
нового итальянского прави
тельства, сформированного 
христианским демократом 
Ф. Коссигой из представи
телей трех партий — хрис- 
тиакско - демократической, 
социал-демократической и 
либеральной. Как уже сооб
щалось, в его состав вошли 
также беспартийные специ
алисты. В повестке дня за
седания — обсуждение ос
новных положений про
граммного заявления, с ко
торым глава Н080Т0 прави
тельства выступит в Парла
менте.

Партии активно готовятся 
к парламентским дебатам по 
вотуму доверия правитель
ству,. Политическое положе
ние в стране и линия -ИКП 
обсуждались, на заседании 
руководства,. . Итальянской 
компартии, оно неоднократ
но заявляло, что ИКП бу
дет находиться в оппозиции 
по отношению к любому 
правительству, в которое не 
будут включены ее предста
вители.

Многие газеты обращают 
внимание на «ограниченный 
характер программы», ново
го- кабинета. Среди . партий, 
профсоюзов, а также в поли
тических кругах преоблада
ет скептицизм,. Это связано 
с тем, что у кабинета 
Ф. Косеити нет прочного бу
дущего, подчеркивает газета 
«Мессаджеро».

производительность которых 
в -2,5 раза превышает вШ- 
можности старой техники. 
На новом предприятии Дев- 
невского комплекса установ
лено советское оборудова
ние, ' получившее высокую 
оценку болгарских специа
листов. Ежегодно завод бу
дет производить 150 тыс, 
тонн хлора.

(ТАСС).

Недавно r Стрежевом открылась столосая «Ю ность » .  Ее от- 
личают современная отделка, новейшей оборудование. Ноёйя 
точка общепита орса производственного объединения Томск
нефть построена под руководством прораба И. А. Рахманку- 
лова из номс’омольсио-молодсжного стройуправления.  О фор
мительские работы велись под руководством В. П. Миллера.

(Л-оловая обслуживает два больших общежития объедине
ний бс1с»огакнефть и Стрежевойнефть. Готовят повара хорбшо.

Новая столовая оснащена новейшим оборудованием. О т л и ч 
ным подспорьем в работе служ а т,  например, разделочный 
стол с охлаждением, модернизированная электросковорода, в 
которой можно приготовить не менее 150 порций* мясных 
блюд, др угое технологическое оборудование, часть которого 
изготовлена в странах СЭВ.

НА С Н И М К Е :  повар новой столовой «Ю н о с ть »  Л, Проскурина.
Фото А. Батурина.

РУКОВОДИТЕЛИ МЕНЯЮТСЯ, 
ТРУДНОСТИ ОСТАЮТСЯ

После вашего письма
Жителънихщ поселка Могочиио Молчаповского района

A. Смирнова неоднократно жаловалась на волокиту в ре
монте холодильника и телевизора. Начальник областного 
управления бытового обслуживания Б. Степанов сооб
щил редакции, что телевизор в настоящее время отремон
тирован, выдана справка на обмен холодильника. За до
пущенную волокиту слесарю Б. Трибунских, телемастеру 
Т. ЩелкиНой, начальнику Шегарского филиала производ
ственного объединения по ремонту телерадиоаппаратуры 
Я. Чукову объявлены выговоры.

* « *
Инвалид Великой Отечественной войны Е. Колотовкин, 

проживающий в районноль центре Александровское, жа
ловался: «Несколько лет подряд в подвале стоит вода, ко
торая попадает из подземных коммуникаций». Замести
тель председателя Александровского райисполкома В. По- 
иарин отвечает автору и редакции, что комбинату комму
нальных предприятий поручено до 15 августа проложить 
новый водопровод и отремонтировать канализационные 
сети. Исполком контролирует исполнение распоряжения.

* * *
Заместитель начальника областного транспортного уп

равления А. Бондарь в ответ на письмо Л. Безымянной 
из села. Турунтаева Томского района, которая жаловалась 
на неаккуратную езду водителей рейсовых автобусов, со
общил: «За превышение скорости на маршруте Томск —- 
Новорождественка водителю Н. Никитину приказом по 
автоколонне А» 1977 объявлен строгий выговор».

* * *
Жильцы дома № 67 с улицы Мичурина в г. Томске рас

сказали о недостойном поведении жильца этого дома
B. Шабалина, о нарушениях правил торговли в магазине 
№  36, ■что расположен а этом же доме. Получен ответ за
местителя начальника УВД облисполкома А. Грачева: 
«Проведены рейды по соблюдению правил торговли 
спиртными напитками. Факты подтвердились. Материал 
па продавца Р. Петрову передан в административную ко
миссию Советского райисполкома. В. Шабалин за систе
матическое злоупотребление спиртными напитками на
родным судом Советского района направлен в лечебно
трудовой профилакторий.

* * *
Редакция получила ответ и на другое -неопубликован

ное письмо — жалобу коллектива Томского пивзавода на 
плохую работу буфета. Письма, как ответила заместитель 
начальника областного управления общественного пита
ния Г. Пивненко, проверено. Факт подтвердился. За не. 
удовлетворительное качество приготовляемых блюд пова
ру столовой № И Заведя некой объявлен выговор. На по
вара Демидову направлено ходатайство в трест столовых 
№ 1 о понижении квалификационного разряда. Буфетчи
це Шёредъко объявлен выговор за прием готовой продук
ции без проведения бракеража. За работой буфета пив
завода установлен контроль.

ПЛИТЫ... ПО  С П И С К У
Мы, рабочие БатуринСкого 

сплавного участка, прожи- 
ва<£М в поселке Ноль-Пикет, 
6 затопляемой зоне. Постра
дали и во время нынешне
го паводка. Более двух ме
сяцев жили без радио и 
электричества. Еще 9 июля 
для наиболее потерпевших 
семей дирекция и рабочий 
комитет производственного 
объединения Чулымлес вы
делили газовые плитки. Мы 
бь(ли рады помощи и Ждали, 
когда их установят. Нас все
го четыре семьи, й потребо
валось бы немного времени 
для этой работы.

Однако начальник Суй - 
гинсКОго сплавного участка 
И. М. Долгов распорядился 
по-ииОМу и составил свой 
сйи-Сок, Куда включил дру

гих людей, живущих на вы
соком месте и не пострадав
ших от наводнения. Каждый 
из нас отработал по 25—30 
лет на сплавном участке, и 
мы полагаем, что заслужили 
более справедливое к себе и 
нашим семьям отношение. 
Не лишне напомнить- на
чальнику Суйгинского
сплавного участка И. М., 
Долгову, что он обязан дей
ствовать по закону, а не 
проявлять самоуправство
удельного «князька».
Я. СУББОТИН, А. БАЛА- 
ЧЕНЦЁВ, И. ЛИХАЧЁВ,
А. ПЕТРОЙ, рабочие-йе- 
ТераВЫ Батурийского 
сплавного участка объе

динения Чулымлес.

Уроки рабочей 
нравственности

П Р И Н Ц И П И А Л Ь Н О С Т Ь . . .

П О Н Е В О Л Е
Что греха таить — не пе

ревелись еще у нас нечест
ные люди. Иные даже чис
лятся в передовиках. На
шлись любители легкой 
славы и у нас на ферме. 
Доярка В. Царева считается 
ударником. Но уже давно 
ходили слухи, что она раз
бавляет молоко водой. 17 
мая представители общест
венности проверил^ и убе
дились в справедливости 
слухов: в доильном бачке
работницы обнаружили око
ло пяти литров воды. Об 
этом факте было доложено в 
дирекцию, партбюро совхо
за. Только через девять 
дней он был рассмот
рен на рабочем собра
нии фермы. В. Царева ус
лышала много резких, кри

тических слов в свой адрес. 
Прошло два месяца. Однако 
суровой оценки проступка 
со стороны руководителей 
хозяйства мы не услышали. 
Надеемся, редакция газеты 
напомнит им о долге прин
ципиально оценивать по
ступки членов коллектива. 

Н. ДЕРЯБИНА, Н. ПИ
ЧУГИНА, В. КОБЗОНА 
н другие доярки Борзу- 
новской фермы совхоза 
«Светлый» Кожевников- 

екого района.
Мы попросили руководи

телей совхоза объяснить, 
что случилось на ферме. Се
кретарь партбюро хозяйства 
А. П. Гарагуля Сообщил, 
что факт разбавления моло
ка В. Царевой подтвердился. 
Проступок обсужден, доярка 
наказана.

Однако хотелось бы по
рассуждать о причинах, за
ставивших животноводов 
взяться за перо. Одна из 
них ясна: дутая слава их 
подруги. A -вот позиция, за
нятая руководителями сов
хоза, неясн-а и сейчас. Ведь 
их первейшая обязанность — 
организовать обсуждение 
происшествия в Коллективе 
не только для того, чтобы 
наказать провинившуюся, 
но й для воспитания осталь
ных животноводов. Вслед за 
обсуждением в коллективе, 
ожидали доярки, последуют 
решения со стороны админи
страции, партийной органи
зации совхоза. Однако пона
добилось вмешательство ре
дакции, чтобы, наконец, 
были приняты решительные 
меры.

ВАШИНГТОН. В Белом 
доме состсялйс-ь церемония 
приведения к присяге 
У. Миллера и II. Балкера, 
кандидатуры которых были 
недавно утверждены сена
том на Посты соответствен
но министра финансов США 
и председателя совета уп
равляющих . федеральной 
резервной системы. Они бы
ли выдвинуты на эти посты 
в ходе реорганизации каби
нета министров, которую 
провел' президент Дж. .Кар
тер.

Как указывают обозрева
тели, новая «экономическая 
команда» Белого дома при
ступает к работе, в период 
дальнейшего обострения 
проблем американской эко
номики. За последние 6 ме
сяцев инфляция поднялась 
до астрономического уровня 
почти в 14 проц. В то. же 
время в стране , наступил 
очередной промышленный 
спад. Недавно правительст
во сообщило о падении ин
декса основных экономиче
ских показателей, а также о 
сокращении во втором квар
тале валового национально
го продукта США на' 3,3 
прсц. В июне объем заказов 
на промышленные товары,

размещенных на предприя
тиях страны, сократился на 
1,3 проц. по сравнению с 
предыдущим месяцем.

Как отмечается в докладе 
специалистов нескольких 
федеральных ведомств, в 
нынешнем году темпы эко
номического развития США 
сократятся на 1,4 процента.

По подсчетам специали
стов, экономический спад 
обойдется американским 
трудящимся потерей допол
нительно 1,5 млн. -рабочих 
мест, что доведет числен
ность армии «лишних лю
дей» до 8 млн. человек.

Выступая на церемонии, 
президент США Дж. Картер 
признал, что «Соединенные 
Штаты в настоящее время 
переживают Трудные време
на». «Проблема инфляции,— 
сказал он, —• усугубилась 
ростом цен на нефть». Вме
сте с тем президент подчерк
нул, что правительство не 
намерено менять экономиче
ский курс. Исключительно 
тяжелое положение в эконо
мике признал и новый ми
нистр финансов У. Миллер. 
Он заявил, что «унаследо
вал самую разочаровываю
щую экономическую ситуа
цию за последние 50 лет».

Б О Я Т С Я  

ПРОГРЕССИВНЫХ 

П Е Р Е  МЕ Н
ВАШИНГТОН. 8 “авгу

ста, Соединенные Штаты, 
- встревоженные победой 
-восставшего- народа й Ни
карагуа, опешат на по
мощь диктатурам в сосед
них центральноамерикан
ских странах — Гватема
ле и Сальвадоре, в кото
рых складывается ситуа
ция, чреватая -революци
онным взрывом.

Как- сообщает со ссыл
кой на . «надежные источ
ники». газета «Вашингтон 
пост», на недавнем сове
щании в Белом доме 
Представители министер
ства обороны и разведы
вательных органов рато
вали за расширение воен
ной помощи . гватемаль
ской и сальвадорской во
енщине. Свою. . позицию 
Пентагон и ЦРУ аргумен
тировали тем, что, США, 
дескать, должны помочь 
этим режимам «отвратить 
наяисигую над ними угро
зу».

Одновременно США 
предпринимают в Цен
тральной Америке дипло
матические маневры, на
правленные на то. чтобы 
не допустить в регионе 
прогрессивных перемен. 
С такой задачей, как ука
зывает американская пе
чать, туда выезжал по
мощник государственного 
секретаря В. Вейки.

Что же касается ны
нешней политики США в 
отношении Никарагуа, го 
она, как свидетельствует 
«Вашингтон пост», харак
теризуется попытками 
«заручиться доверием» 
временного демократиче
ского правительства на
ционального возрождений 
и не допустить его «ради
кализации».

МЕХИКО, 7 августа. 
Под прикрытием заявле
ний официального Ва
шингтона о готовности 
содействовать восстанов
лению Никарагуа импе
риалистические круги 
США вынашивают планы 
интервенции в эту стра
ну.

РЕМОНТ... НА  БУМ АГЕ
Осенью будет уже два го

да, как мы вселились в но
вые совхозные квартиры. 
Были они со множеством 
недоделок, так что новосе
лам пришлось основательно 
потрудиться. То, что могли 
своими силами, -— сделали. 
А  вот тротуаров.до сих пор 
нет, в дождь к дому не по

дойти. И самое главное -—
вода. Ее нам до сих пор не 
подвели. Сначала ссылались 
на то, что на улице есть две 
колонки, но в морозы они не 
действуют: система пере
мерзает. Еще весной обеща
ли их основательно отремон
тировать, но проходит лето, 
а сдвигов никаких. А. К.

Плотников, ответственный за 
ремонт, видно, давно у же за
был о своих обещаниях.

Этим летом каждый день 
воду отключали с утра до 
вечера, потом ее вовсе не 
стало.

КАБАНОВЫ, КРИВЕН
КО, НИКУЛИНЫ, Т А- 
РАЗАНОВЫ и другие 

жители.
с. Анастасьевка,
Шегарский район.

Проверено: отписка
На словах: «Аварийный

дом по улице Октябрьской, 
17, разобран; котлован будет 
засыпан до 15 июля.

Начальник горжилуправ- 
леняя П. САВИНЫХ, 6 ию
ля».

На деле: «С тех flop, как 
было обещано засыпать кот
лован, времени прошло до
статочно. А что изменилось? 
На территории усадьбы рас
положен детс-кий клуб «Ор
ленок», сейчас здесь от шко
лы № 5 организована пло,- 
щадка. Дети бегают по раз
валившемуся подвалу, что 
может привести к несчастно
му случаю. По нашей улице

проходят туристские марш
руты и, наверное, такой «Па
мятник архитектуры» не до
ставляет удовольствия тури
стам.

Жильцы дома № 17 по 
улице Октябрьской, 7 авгу
ста».

На словах: «Отправление
теплоходов от поселка Орлов- 
ка до г. Томска запланиро
вано три раза в день. С вво
дом в эксплуатацию тепло
ходов «Заря-146» и «ОМ-146» 
планируется еще два от
правления», — сообщил 20 
июля заместитель началь
ника Томского речного пор
та по пассажирским пере

возкам А. Муштаков на кол
лективную жалобу жителей.

На деле: «Ответа мы так 
и не поняли. Когда же будет 
налажено регулярное сооб
щение между Орловкой и 
Томском? К нам выезжала 
комиссия из Томского рай
исполкома, которая, собрав 
собрание рабочих, убедила 
нас, что после 20 июня в Ор- 
ловку будет ходить теплоход 
«Заря» три раза в день и 
ПТ-60 два раза. Скоро за
кончится навигация, а поло
жение остается таким же. 
Хуже того, срывы движения 
теплохода участились. ’

По поручению жителей 
Нос. Орловка Томского 
района М, Юрченко, 1 ав

густа».

НИКАРАГУА. Члены де- рагуа п Париже. Сегодня у 
легации Сандннистский всех радостное настроение:
фронт национального осво- кровавый режим диктатора 
вождения под знаменем Сомосы после почти 45-лет- 
СФНО в консульстве Ника- него господства ев о ргнут.

Их ждет новая жизнь. За 
спетлое будущее никарагу
анского народа отдали 
жизнь тысячи патриотов. 

Фото Кейстон—ТАСС.

Позиция Израиля не изменилась

С М Ш Ш Й Т Е  -
На вопросы томички 

В. Марцевой отвечает заве
дую щ ий юридической кон
сультацией облсовпрофа 
А. П ЕТР О В .

Имеет ли право радиоин
женер преподавать физику?

— Радиоинженер может 
выполнять педагогическую 
работу в школе по Профилю 
своей специальности.

Через сколько месяцев по
ложен бТйуск учителю, 
пновь поступившему на ра
боту?

— Право на очередной от
пуск возникает у вновь по
ступившего учителя через 
11 месяцев работы. Однако 
учителя, поступившие на 
работу с 1 сентября и про
работавшие полный учеб
ный год, имеют право на 
очередной отпуск в период 
летних каникул продолжи
тельностью 48 рабочих дней.

Сколько отпускных дней 
положено учителю, посту

пившему на работу, скажем, 
11 сентября?

— Учителям, поступившим 
на работу в течение учебно
го года (в том числе с 11 
сентября), очередной отпуск 
предоставляется в период 
летних каникул из расчета 
четыре рабочих дня за каж
дый проработанный месяц.

Через сколько лет учи
тель, вновь поступивший на 
работу, подвергается аттеста
ции?

-— Аттестация учителе') 
общ е об р аз о в а те л ьиых ш к‘6 л 
проводится' периодически ■— 
один-раз -в-пять- лето

КАИР, 8 августа. В изра
ильском городе Хайфа за
вершился очередной, пятый 
тур сепаратных переговоров 
между Египтом и Израи
лем по вопросу о так назы
ваемом «палестинском само
управлении» на Западном 
берегу реки Йордан и в сек
торе Газа.

Результатом трехдневных 
дебатов, указывает агентст
во МЕН, явилось принятие 
совместного коммюнике, где 
нашли отражение проблемы, 
«по которым стороны ДО
СТИГЛИ соглашения». Судя 
по -сдержанному Тану сооб
щения, египетская сторона

вновь столкнулась с «негиб
кой» позицией руководства 
Тель-Авива. В  документе 
отмечено совпадение точек 
зрения лишь по процедур
ным вопросам выборов, свя
занным, в частности, с опре
делением территорий изби
рательных округов, прове
дением предвыборной кам
пании».

•Не было Достигнуто согла
сия и в отношении непо
средственной процедуры вы
боров, Разработаны только 
полномочия для создаваемой 
очередной комиссий, которой

предстоит в будущем обсу
дить указанный вопрос.

Израиль вновь подтвердил 
свои притязания на весь 
Иерусалим.

Что касается проблемы 
определения компетенции 
органов «полного палестин
ского самоуправления», при 
обсуждении которой Египет 
намерен был «проявить 
твердость» на переговорах, 
то о ней агентство вообще 
не упоминает. Политиче
ские наблюдатели отмечают 
в Этой связи, что израиль
ская сторона ни в чём не из
менила своих Взглядов на 
«автономию».
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П  Е  Р  Е  Д  
В О З В Р А Щ Е Н И Е М  
Н А  З Е М Л Ю

Близится к завершению 
программа научно-техниче
ских экспериментов, запла- 
ниров энная для третьей ос
новной экспедиции на борту 
орбитального исследователь
ского комплекса «-Салют-6» 
— «Союз».

Задачи программы, кото
рую вместе, с врачами вы
полняет . экипаж перед воз
вращением на Землю из 
длительной космической эк
спедиции, комментирует 
доктор медицинских наук.
A. Егоров.,

— Вы, наверное, заметили 
в сеансах телерепортажей с 
борта. — говорит он, — с 
какой легкостью и даже 
изяществом передвигаются 
по помещениям станции 
космонавты В. Ляхов и
B. Рюмин. «Как рыба в во
де» — лучше образа, пожа
луй, и не подыщешь, чтобы 
оценить ту степень свободы 
от собственного веса, кото
рую испытывают космонав
ты на орбите даже после 
месяца работы в .невесомо
сти. А  «протоны» живут к 
работают вне Земли уже бо
лее 166-суток.

Два - года назад академик 
О. Газенко на очередном 
Международном астронавти- 
чееком конгрессе в докладе 
«Станет ли человек Земли 
человеком космоса?» по
пытался оценить- ■ возмож
ность' человеческого орга
низма полностью отвыкнуть 
от ЗСМЙЪЙ тяжести. Такой 
«аигзаг .в эводювдш», заме
ти»*.."Инг ' возможен, * ес ли
острова человеческой циви
лизации обоснуются вне 
Земли и в этих космиче
ских поселениях землян 
сменится по меньшей мере 
10—15 поколений.. А  пока 
этого не произошло, челове
ку, улетающему в космос 
для временной работы (ка
кой бы длительной она ни 
была), придется расплачи
ваться дважды: при входе в

невесомость и при расстава
нии с ней.

Именно с подготовкой к 
такому расставанию и связа
на тренировка экипажа в 
костюме «чибис». Эти доспе
хи напоминают нижнюю 
половину водолазного ко
стюма. В герметической ем 
кости создается сильное раз 
режение. Таким образом со
суды ног, отвыкшие в неве 
сомости от привычной зем
ной нагрузки крови, снова 
«учатся» работать на пол
ных 'оборотах..

Медики с. высокой сте 
пенью уверенности прогно
зируют. благополучную
встречу экипажа с земной 
тяжестью. В. Ляхов и В. Рю
мин, по словам А. Егорова, 
оказались на редкость ак 
тивны в выполнении всех 
пунктов медицинской про 
граммы полета. Достаточно 
сказать, что- они не пропу
стили. без уважительной 
причины ни одной двухча
совой тренировки на велоэр
гометре или беговой дорож
ке. Хорошему физическому 
состоянию, устойчивому на
строению . экипажа, видимо, 
способствовал еще и тот 
факт, что медики ввели в 
программу дополнительный, 
«социальный датчик»: с са
мого начала полета космо
навты имели по два выход
ных, которые совпадали е 
земными днями отдыха.

К радостной, хотя и нелег
кой встрече с Землей на
страивают космонавтов не 
только участившиеся беседы 
с врачами, но и характер 
переговоров с операторами.
В сеансах связи, в рабочих 
разговорах о ходе проводи
мых экспериментов все чаще 
слышатся слова: «Багаж»,
«Грузы», «До встречи на 
Земле».

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец. корр. ТАСС.

Центр управления 
полетом.
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Б Е С П Р И З О Р Н Ы Й
А В Т О М О Б И Л Ь

850 человек будет приня
то нынче на первый курс 
ТИАСУРа. Для участия в 
приемных экзаменах при
глашены наиболее опытные 
учителя города. Это позво
ляет добиться единства в 
требованиях к старшекласс
никам.

...Идет экзамен по физике. 
Принимают его двое — пре
подаватель ТИАСУРа Ю. Ф. 
Мокина и завуч школы 
-V» 53 г. Томска учитель фи
зики Н. К. Марьясова. Пер
вые оценки радуют — толь
ко 4 и 5.

Администрация и общест
венные организации инсти
тута хорошо провели подго
товку к проведению экза
менов. Четко работает экза
менационная комиссия.

НА СНИМКАХ: Н. К. Ма
рьясова и Ю. Ф. Мокина 
принимают экзамен; идет 
экзамен по математике.

Фото В. Кровелыцикова.

Всего несколько минут по
требовалось ученым техно
логического института име
ни Ленсовета, чтобы одеть 
химический реактор в тон
чайшую броню. При этом 
специалисты не воспользова
лись н.и малярной кистью, 
ни краскопультом: защитное 
покрытие создано по осо
бой технологии из порошка, 
кот-орьга синтезирован в ла
бораториях вуза.

На столе заведующего ка
федрой химической техноло
гии органических покрытий 
профессора А. Яковлева — 
пробирки с невзрачным на 
на вид веществом бледно- 
серого цвета.

— Это и есть тот самый 
порошок, «обратившийся» 
затем в защитную краску,— 
рассказывает ученый. :— Его 
наносят на поверхность ап
паратуры с помощью элект
рического поля, затем оплав
ляют в печи. Безусловно, в 
промышленных масштабах 
этот процесс может выгля- , 
деть несколько , иначе, и, 
тем не менее, ' уже сейчас 
видно, что новая технология 
изготовления и нанесения 
сухих порошковых красок 
будет весьма простой и эко
номичной. Выгодно отлича
ясь от гальванических и 
лакокрасочных покрытий,

морошки исключают приме
нение растворителей. Оки не 
горючи, не содержат ток
сичных веществ. Такие кра
ски во много раз долговеч
нее обычных, их легко хра
нить и транспортировать.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «Об улучшении пла
нирования и усилении воз
действия хозяйственного 
механизма на' повышение 
эффективности производст
ва и качества работы» под
черкивается необходимость 
ускорения реализации науч
но-технических открытий и 
разработок, которые способ
ствуют повышению темпов 
роста производительности 
труда и качества продукции. 
Решая эту задачу, подчерк
нул профессор Яковлев, мы 
стараемся обеспечить мини
мальные сроки широкого 
внедрения порошковых кра
сителей в народном хозяй
стве.

Первая партия порошко
вых красок выпущена Л е 
нинграде ким научно--произ- 
водственным объединением 
«Пигмен-т» для электротех
нической и машиностром 
тельной индустрии.

И. КРУПЕНИК, 
корр. ТАСС.

Н А Х О Д К А  

НА ОЗЕРЕ БЕЛОМ
ЛЕНИНГРАД. Спустя 36

лет приоткрыта еще о.згёа 
неизвестная страница герои
ческой летописи Беликой 
Отечественной войны. Со дна 
озера Белое, что в Ленин
градской 'области, изааёчен 
штурмовик ИЛ-2 с останка
ми летчика и стрелка.

В результате поиска, про
веденного по инициативе ве
теранов-авиаторов аквалан
гистами Ленинградснсго 
спортивно-технического кл;*- 
ба. ДОСААФ и летчиками 
Ленинградского военного ок
руга, удалось установить 
личность стрелка. . Хорошо 
сохранившаяся красноар
мейская книжка выдана : 1 
сентября 1941 года Лунгским 
райвоенкоматом Ленинград
ской области колхознику 
Василию Федоровичу Дани
лову; проживавшему до вой
ны в деревне Середка Смер- 
довского сельсовета Луже ко
го района. Документы пило
та, найденные в комбинезо
не, переданы для расшиф
ровки ленинградским, кри
миналистам,

(ТАСС).

Г "

С КОНЦЕРТАМ И ПО А М УР У

В разгаре лето. Вдвое уве
личился 'поток машин на 
улицах загородных шоссе. 
II снова приходится возвра- 
гцаться к старому и набо
левшему вопросу — угонам 
автотранспорта, поскольку 
нередко эти правонарушения 
заканчиваются наездами на 
пешеходов, авариями.

Что же способствует со
вершению подобных пре
ступлений? Как показывает 
статистика, прежде всего — 
небрежное хранение машин. 
В прошлом году в области 
большее число угонов и 
краж автомобилей. мото
циклов. мопедов произошло 
из-за халатности водителей 
и владельцев. Подобная 
картина и в нынешнем году.

Водитель; ? 'таксомотора 
В. Беспалов, отлучавшись в 
здание аэропорта, не закрыл 
дверцу машины, легкомыс
ленно'рассчитывая. что за 
несколько минут ничего не 
произойдет. Его . оплошно
стью тут же воспользовался 
студент. ТПИ С. Пузанов, 
решивший быстро добраться 
до города. Большую «услугу» 
оказал угонщикам и води
тель пассажирского авто
предприятия № 3 А, Дени
сов,, -оставивший автомобиль 
. с работающим,- двигателем - у

магазина № 28 по ул. Нахи
мова.

Эти примеры безответст
венности, пренебрежения к 
элементарным правилам
хранения транспортных 
средств можно было бы 
продолжить. г

Особо следует сказать о 
хранении государственных 
машин. На многих авто
транспортных предприяти
ях порядка нет. Вот факты: 
каждый седьмой-восьмой 
угон совершается с террито
рий гаражей, автобаз. В 
конце мая с территории га
ража мехколонны № 1 тре
ста Сибстроймеханизация 
вечером был угнан автомо
биль ГАЗ-51, Трудностей 
это не составляло: ворота
гаража распахнуты на
стежь, охрацы не было.

Пройдите вечером по ГО
РОДУ — десятки, сотни ма
шин.' разных марок стоят у 
подъездов домов, на улицах. 
Это на руку угонщикам. К 
тому же такой трайспбрт ча
сто используется самими 

.водителями в целях личной 
наживы. Особенно распро
странены «левые» рейсы у 
шОферов, работающих в 
здравоохранении, в комму
нальном хозяйстве, в связи, 
на стройках.

Но чаще всего виновника
ми беспорядков оказывают
ся владельцы личного тран
спорта. Из-за их беспечности 
нередко совершаются злост
ные правонарушения. На
пример, Белиндер и Темни
ковы, разъезжая на чужом 
автомобиле, обокрали не
сколько сельских магази
нов.

Сегодня надо сказать и о 
том, что быстро растущий 
парк личных автомобилей 
пока,еще намного опережает 
темпы строительства гара
жей. Нет в городе и охра 
няемых стоянок, хотя реше
ние Томского горисполкома 
об их организации принято 
два года назад. Из восьми 
запланированных платных 
стоянок для автотранспорта 
действует лишь одна — у 
ЦУМа. Устройстве других 
стоянок . сдерживают разные 
причины, но одна из глав
ных — отсутствие огражде
ния. Его должны изготавли
вать в объединении Томск- 
горпрокатразнобыт, но там 
почему-то не торопятся.

Не все резервы по преду
преждению угонов автотран
спорта использовали и ра
ботники отделов внутренних 
дел. Но прежде всего, конеч
но, заботиться о машинах 
должны их водители, хозяе
ва. Не лишне напомнить, что 
хорошо зарекомендовали се
бя противоугонные средст
ва.

О. СОЛОВЬЕВА,
инспектор отделения 
профилактики ОУР 
УВД, лейтенант мили

ции.

Р А С Ч Е Т Н Ы Е  Ч Е Н И  

СБЕРЕГАТЕЛЬНЫХ КАСС

■ С 3 по 30 июля концерт
ная бригада нашего завода 
выезжала по путевке 
ВЦСПС для обслуживания 

.речников Амура. В составе 
бригады было 12 человек. 
Руководил ею 14. К. Иткин. 
На борту теплохода «Пропа
гандист» находилась и мос
ковский лектор, сотрудник 
Центрального музея им. Ле
нина Т. Н. Синягина.

Зрители тепло принимали 
наших артистов. С песнями 
томского к о м п  о. 3 и т о р а 
В. Лавриненко познакомила 
слушателей Светлана Гера
симова. Шуточные, игровые 
танцы народов СССР пока
зала танцевальная группа.

Концертная бригада вы
ступила на 105 судах и дала 
5 шефских концертов в 
районах, расположенных по 
Амуру. Во время выступ 
ления в воинской части 
г. Хабаровска бригада ветре 
тилась с бывшим участ
ником танцевальной груп
пы. завода Сергеем Во 
робъевым, который сейчас 
проходит здесь воинскую 
службу. Наш коллектив на 
граждан грамотами управ
ления Амурского пароходст 
еа, президиумом Баском- 
флота.

Т. КАЛАШНИКОВА, 
художественный руково

дитель ДК ГПЗ-5.
Для i создания дополни

тельных удобств населения 
в расчетах с государствен
ными и кооперативными 
торговыми предприятиями 
с марта 1974 года применя
ются расчетные, чеки госу
дарственных трудовых сбе
регательных касс СССР. 
При помощи таких чеков 
граждане могут рассчиты
ваться о магазинами за по
купаемые промышленные 
товары стоимостью в 200 
рублей и выше.

Расчетный чек является 
именным документом. Он 
может быть выдан на, сум
му,̂  внесенную наличными, а 
также, на сумму, списанную 
со счета вкладчика. Опера
ции по выдаче расчетных 
чеков выполняются . цент
ральными сберегательными 
кассами и сберегательными 
кассами первого разряда.

Расчетные чеки принима
ются к оплате магазинами 
госулапственнЬй и коопера
тивной торговли, находящи
мися в городах и районах, 
независимо от того, где чек 
был выдан.

Обмен расчетных чеков 
на деньги магазинами: не
производится. Если стои
мость приобретенного , това
ра окажется ниже суммы 
предъявленного вкладчиком 
чека, то магазину предо
ставлено право выплатить 
владельцу чека разницу на

личными деньгами, но не 
- более 100 рублей. Если эта 

разница превышает 100 руб
лей, владелец расчетного че
ка должен обратиться в од- 
ногороднюю с магазином 
центральную сберегатель
ную. кассу и переоформить 
'4ек.

При утрате расчетного че- 
■ ка его владелец письменно 

или по телефону сообщает 
центральной сберегательной 
кассе города или района, где 
был выдан чек. Вопрос о 
возможности возврата сум
мы утраченного расчетного 
чека рассматривается сбере
гательной кассой по истече
нии.трех месяцев со дня его 
выдачи.

Расчетный чек действите
лен в течение двух месяцев, 
не снятая дня его ■ выдачи. 
Если владелец чека по ка
кой-либо причине не смог 
реализовать : его (то есть 
приобрести по нему товар) в 
установленный срок, он дол
жен сдать чек в централь
ную сберегательную кассу 
города или-района, где он 
был выдан. По желанию 
владельца сумма неисполь
зованного расчетного чека 
зачисляется на счет по 
вкладу или выплачивается 
ему наличными деньгами 

А. ШЕВЧЕНКО, 
начальник оперативного 
отдела управления Гос- 

трудсоеркаес.

НА ЧЕМПИОНАТЕ ПО ВОЛЕЙБОЛУ
ЛИССАБОН, 7 августа. 

(ТАСС). Новую убедитель
ную победу одержали совет
ские волейболисты на про
ходящем в Португалии чем
пионате Европы по волейбо
лу среди юношей. Со счетом 
3:1 они выиграли у сборной 
Болгарии.

Результаты- других встреч:

П Е Р В Ы Й

В Т О Р О Г О
Футболисты • : московского 

Спартака» выиграли 7 ав
густа на Центральном ста
дионе имени Ленина первый 
матч второго круга чемпио
ната страны у. столичных 
динамовцев — 2:1 (2:1). Счет 
открыл динамовец Газзаев, 
затем капитан «Динамо» 
Маховиков «срезал» мяч в 
свои ворота, а за минуту до 
перерыва спартаковец Яр
цев провел еще один гол. 

Спартаковцы играли ак
тивнее соперников, за счет

ЧССР — Голландия —- 3:0, 
Польша — Франция — 3:2? 
Италия — Югославия — 3:1, 
Португалия — ГДР — 0:3,
Испания — Румыния — 3:2.

На. чемпионате лидируют 
сборные СССР, Чехослова
кии и ТДР. У  них в активе 
п о ' четыре очка из четырех 
возможных.

М А Т Ч

К Р У Г А
чего им удалось добиться 
большего.

В обеих командах в этом 
матче выступали новые фут
болисты.- В «Динамо» —фор
вард Павленко (ранее, кста
ти, игравший за эту коман
ду, .а затем выступавший в 

«Спартаке» и 
«Тереке»), а в 
— нападающий 
душанбинского

московском 
грозненском 
«Спартаке» 
Гесс (из 
«Памира»).

(Корр. ТАСС). *

Ч Е Т В Е Р Г ,  9 августа 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
9.00. Цв. Новости. 9.15.. «Об

раз жизни — советский?». 9.35. 
Цв. «Любителям живописи».

МОСКВА
10.00. «Время»4. 11.05. Вы

ступление детского фольклор
ного ансамбля. Передача’ из 
Польши. 11.35. «Соль земли»'. 
1-я серия. 12.40. «Клуб кинопу- 
тешествий»; 13:40. Новости.

С 13.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «Сель

ски е . будни». Кннопрограмма. 
17.10. «Флиппер». 7-я и 8-я се
рии.

ТО М С К
18.00. Студия «Юность». 

«Разговор начистоту». Переда
ча 2-я. 18.35. «Сельская новь». 
«Каждый час — урожаю». .О 
готовности техники к уборке 
рассказывает заместитель на
чальника облсельхозуправлб- 
ния М. Я. Назаренко. 18.50. Пв. 
Новости.

МОСКВА
19.05. «Пекинские карты». 

Документальный телефильм. 
20.00. «Стихи — детям». 2Г' ‘ 
«Сегодня в мире». 20.30. Ро
мансы М. Глинки . в исполне
нии солистки Московской го
сударственной филармонии 
Е. Ивановой. ,20.55. «Человек л  
.закон». 21.25. «Соль 'земля». 
2-я серия. 22.30. «Время». 23 9 
«Что? Где? Когда?». Телевикто
рина. 00.15. «Где ключ завет
ный?». Фидьм-концерт с уча
стием народного артиста Ли
товской ССР В. Да упор ад а. 
00.45. Новости.

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

19.30. «Рабочее слово, рабо
чее мнение». «Человек в кол
лективе». Интервью с рабочи
ми завода измерительной ап
паратуры. 19.45. «Эстонский 
экспериме нт>. Доку ме нта ль»
ный телефильм.

МОСКВА
20.15. 1,Сегодня в мире». 

ТО М С К
20.30. Цв. Новости. 20.45. 

«Наука — народному , хозяйст
в у Д о к у м е н т а л ь н ы е  теле
фильмы «Там. где пройдет 
БАМ». «Возвращение на Тайг 
мыр». «Лекари земли». 2\.*г' 
«Фрагменты из опер Моцарта 
Поет Георг Ото. Фильм-кон
церт.

Ч Е Т В Е Р Г ,  9 августа
7.36. Обзор последних изве

стий. 7.44. «Родному городу — 
высокую дисциплину- труда и 
быта».. 9.15. По страницам га
зет «Красное, -знамя», и «Моло
дой ленинец». 9.31. Песни, со
ветских композиторов. . 9.45.
Решения чоябпьскогр (1978 г.) 

Пленума ЦК КПСС— в жизнь!». 
«Подготовка к зиме — дело го
сударственной важности».' Т?ы- 
ступлвт-тие упряпляюшегО гре
том Горгаз Л. К. Гришина. 
9.50. Последние известия 

20.05. Радио сельским ел\* 
шателям. 1. «На полях обла
сти». Обзор.. 2. «К стреле гото
вы». Говорят хлеборобы Ко- 
•кевниковекого района. 3.’ «Убо
рочную технику — на. линей
ку готовности». Комментарий.

Редактор
А. В. НОВОСЕЛОВ.

з ш

13-30
9 августа. « Л г у н ь я »  — 12,

9 августа. Гастроли мастей 
рвЕ Ташкентского цирка —  20.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Вс© решает мгновение» —

9. .12-40, 14-30, 16-20. № 20.
30-10. 21-50. «Р еспубли ка
Ш к и д »  —  10-45.

имени М. ГОРЬКОГО
«Каскадеры » ■ —  8-40. < 10-20,

12, 13,40. .15-20. 17. 18-40, 2Q-2Q, 
27. «К а п к а н »  —  8-40. 10-20. 12.
13- 40.- 15-20. 17. 18-40; '20-20'22.
Зал. кинохроники. «Я ж ду.  тебя, 
О ли м пи я»  —  0, 10-05. 1Т-10.
« Ц и п ’к яёеоей» —  12:15. 13-20.
14- 35. 16. 17-1.5. 18-30. "

«ОКТЯБРЬ»
«К ле о п а тр а »  (две сепии) — 

8-40. 11-45, 14-50. -17-55, 21.
«Г о р б у н »  —  8-40. 12-10. 14. 16. 
17-50, 19-40. 21-30. « Д р у г  мой 
Колька»  —  10-30.

«СИБИРЯК»
М ультсборни к  № 87 —  9-20: 

« Т р и  дня  и тр и  ночи» .— • 11.
12-40. М -20. 17-40, 19-20, 21.
«г;  бон и ду т  одни «с та р и к и »  —
10.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«П о да рки  по те ле ф о н у »  —

9. 12-40...14-30. 16-20, 18-10, 20.
«П о хи щ е н и е  скакуна»  — я 
Ю-50.. .12-40. 14-30, 16-20. -«Вы
сокий блондин в .черном бо
ти нке»,  «Возвращение высоко
го бло н ди н а »  18. 20-50. «Не-  
допесок Наполеон I I ! »  —  10-50.

«ПИОНЕР»
«Кан И ванушка-дурачок за 

чудом .ходил»,  -п, 9. 10-50 . 12- 
14-30, 16-20. 1-8-10. «Москва,
любовь МЬя» - - . '2 0 .  21-40?

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
М ультсборни к № 71 —  10.

«Звезда надежды » —  11-30
14-20. 17-20, 20-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Эй, вы, ковбои» —  15. «Де
вушка спеш и т на свидание» —
17. 1 9 ,2 1 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Заговор послов» —  19. 21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«К а ли н а  красная» —  18.
«Расписание на послезавтра»

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«К ентав ры » (две серии)=7 1 «7 Г О П  40

ТЭМЗа 
. ребен- 
из бан-

15, 17-50, 20-40.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«Сдается квартира 
ком» —  19. «Девушка
ка» —  21.

Бюро по трудоустройству 
и информация населения 
приглашает на работу в дет
ский дом № 51 дневных и 
ночных нянь на 1,5 ставки.
_ Обращаться: г. Томск, пр. 

Кирова. 17, или ул. М. Горь
кого, 35, телефон 2-42-43.

* К СВЕДЕНИЮ 
СТРОИТЕЛЕЙ!

При выполнении земля
ных работ, расположенных 
вблизи систем газоснабже- 
ния, следует брать разреше
ние в службе эксплуатации 
подземных газопроводов тре
ста Горгаз.

Во время проведения зем
ляных работ должен при
сутствовать ответственный 
за газовое хозяйство данной 
системы газоснабжения, зна
ющий расположение подзем
ных газопроводов.

За справками обращаться 
по телефону 2-40-13, или по 
адресу: г. Томск, пер. Коопе
ративный. 4.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу на 
курсы гражданской обороны 
района: начальника курсов
гражданской обороны Ки- - 
ровского района, мастера 
производственного обучения.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или ул. К. Марк
са, 7.

Колпашевское педагогиче
ское училище продолжает 
прием документов от выпу
скников средней школы на 
школьное и физкультурное 
отделения. Вступительные 
экзамены — с 20 августа.

Адрес училища: 636420,
г. Колпашево, ул. Комсо
мольская, 3, приемная ко
миссия.

Дом культуры энергети
ков, проводит вечер отдыха 
«Тем, кому за 30» И авгу
ста, в 20 часов. * ■

Томская счетоводно-бух
галтерская школа проводит 
прием учащихся на курсы 
подготовки бухгалтеров бюд
жетного, промышленного 
учета (дневное, вечернее от
деления), , операторов вычи-. 
слительиых клавишных ма
шин.

Обращаться: г. Томск, пер, 
Макушина, 14, остановка 
«Строительный институт», 
телефон 5-35-60.

Городское бюро по трудо
устройству и информации, 
населения совместно с Са- 
мусьским судоремонтно»су- 
достррительным заводом 
приглашают на работу: ква
лифицированных каменщи
ков 4—6-го разрядов для ра
боты на строительстве жи
лых домов в качестве брига
диров. Оплата труда — 
сдельная, по • строительным 
расценкам.

Семейные обеспечиваются 
благоустроенным жильем во 
вновь строящихся домах, не 
позднее 1 января 1980 г. 
Одиноким предоставляются 
места в общежитии по по
ступлении на работу.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, или 
ул. К. Маркса, 7.

Издательству «Краевое 
знамя» на постоянную рабо
ту требуются: корректоры,
наборщики, ученики машин
ного и ручного набора, пе
чатники:, ученики печатни
ков, электромеханики, упа
ковщики, подсобные рабочие 
для работы в цехах. 1

Обращаться: г.. Томск,. ул. 
Советская, 47, тел. 3-17-76, 
3-15-25.

Томское пассажирское 
АТП-1 приглашает • на .по
стоянную работу: шоферов
I—Ш  классов с месяч
ной переподготовкой на ли- 

. тер «Д» для работы на ав
тобусах, кондукторов (муж
чин. женщин, пенсионеров), 
механиков, аккумулятор
щика, автоэлектрика, Элек
тр и к а - силовика, а втослеса- 
рей, мотористов, карбюра- 
торщика. контролеров, куз
неца, мойщиц автобусов, 
кассира по приёму выруч
ки. жестянщиков, медника.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17. или 5-л. К. Марк
са. 7. в бюро по трудоустрой
ству.

БЮРО НО ТРУДОУСТРОЙСТВУ 
НАСЕЛЕНИЯ ПРИГЛАШАЕТ:

И ИНФОРМАЦИИ МЕНЯЮ двухкомнатную

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в са
наторий для детей с нару
шениями опорно-двигатедь- 
ного аппарата: медицинских 
сестер, диетсестру, санита
рок.

Обращаться:. г. Томск, пр. 
Кирова. 17, или Московский 
тракт, 4.

в Томское монтажно-нала
дочное управление: инжеие-, 
1>а по технике безопасности, 
слесарей-монтажников, га- 
зоэлектросварщиков (для 
работ в Верхнекетском рай
оне, гг. А сине, и Томске);

в школу-интернат .№ 4 для. 
яетей-сирст: диевдых и ноч
ных нянь, сантехников, сто
рожей, техничек (с предо
ставлением жилой площа
ди);

в Томскую телеграфно-те
лефонную .станцию: телефо
нистов, телеграфистов, элек
тромонтеров пО обслужива
нию электрогштатощих уста
новок и телеграфного стан
ционного4 -оборудования,

. учеников по этим, професси- 
лм.
■Здесь-же требуются: сто» ■

л яры, маляры-штукатуры, 
посудомойщииы в буфет, 
уборщицы, вахтеры в обще
житие;

- на Томскую масло-сырба- 
зу: старшего бухгалтера,
бухгалтеров, механика по 
..оборудованию., слесарей, 
электриков, машинистов хо
лодильных установок, дис
петчера;
__ Обращаться: г. Томск, пр.
7, в бюро по трудоустройству.

в Томскую комплексную 
геологоразведочную экспеди
цию: чертежнике в-копиро
вальщиц, машинисток, бу
рильщиков, помощников бу
рильщика, буровых рабочих 
(с последующим обучением 
на помбуров), токаря-уни
версала, слесаря по ремонту 
бурового оборудования, га- 
зоэлектросварщика, плотни
ков, слесарей по ремонту ав
томобилей. рабочих на се
зонную работу и грузчиков 
на базу экспедиции;

в Томское специализиро
ванное монтажно-наладоч
ное управление производст
венного объединения Зап- 
сибепецавтоматика: элек
тромонтажников, слесарей- 
моитажнйков, радиомонтаж
ников (3—5-го разрядов), 
электросварщиков, газозлек- 
тросварщиков (4—5-го раз
рядов). грузчика с месяч
ным заработком 140—160 
рублей, шоферов;

в РСУ горжилупразления: 
елесарей-сантехников, шо
феров, плотников, сварщи
ков, диспетчеров, штукату- 
ров-маляров. Оплата труда—

. сдельная и повременно-пре
миальная.

Кирова, 17, ул. К. Маркса,

благоустроенную квартиру 
в центре г. Асина (есть теле
фон) на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: > г, Асино? ул: 
Довгалюка, 2, кв. 36, телефон 
2-10-63,

МЕНЯЮ двухкомнатную ■ 
б л я гоустроен иую квартиру 
(35,5 кв? м) в г, Ленинсйе- 
Кузнецке на равноценную в 
г. Томске.
^Обращаться: г. Ленинск-

Кузнецк, , ул, Космонавтов, 
7S, кв. 6. к Сазенко П. Ф.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
квартиру, в г. Ленгер (30 км 
от Чимкента) на равноцен
ную или однокомнатную в 
г. Томске. у

Обращаться: Казахская
ССР. Чимкентская обл„ 
г. Ленгер, уд. Островского,

йв. 3, к Бобарыкиной
М. В.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации горпромтоога. кол
лектив магазина 7* 16 вы
ряжают глубокое соболез
нование директору магази
на Л, И. Крюковой по слу
чаю смерти ее матери •

З А Х А Р О В О Й
Марии Васильевны.

Вынос тела состоится 9 
августа, в 14 часов, из квар
тиры покойной' (ул! Алтай
ская. 72, кв. .09).
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